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RencontRe tebboune – cevdet Yilmaz :

Ce que les deux hommes se sont dit

Le Premier ministre reçoit 
un appel téléphonique de 

son homologue palestinien

Le vice-président turc, Cevdet 
Yilmaz, a effectué lundi une 
visite de travail en Algérie, 

dans le cadre de la participation 
de la Turquie en tant qu’invité 
d’honneur de la 55ᵉ édition de la 
Foire internationale d’Alger (FIA).
Au cours de cette visite, Cevdet 
Yilmaz a eu l’occasion de s’entretenir 
avec le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune. Les deux 
hommes ont abordé plusieurs 
questions liées aux relations entre 
l’Algérie et la Turquie, mais c’est la 
coopération économique qui était au 
centre des discussions.
À ce propos, le vice-président turc 
a notamment insisté sur le volume 
des échanges commerciaux entre 
l’Algérie et la Turquie. Il a ainsi 

révélé que ce volume atteint, à 
l’heure actuelle, 6,3 milliards de 
dollars” ; un chiffre proche, soutient-
il, de l’objectif des 10 milliards de 
dollars tracés par les deux pays.
Concernant la participation de la 
Turquie en tant qu’invité d’honneur 
de la FIA 2024, C. Yilmaz a indiqué 
que son pays prend part à cet 
événement avec une importante 
délégation qui se compose des 
représentants de 80 entreprises, 
dont des compagnies qui activent 
actuellement en Algérie.
Par ailleurs, Cevdet Yilmaz a 
transmis les salutations du président 
turc, Recep Tayyip Erdogan, au 
président algérien, Abdelmadjid 
Tebboune, soulignant que “les 
deux pays frères continueront à 

développer et à approfondir leurs 
relations bilatérales à tous les 
niveaux”.
L’Algérie et la Turquie visent à 
atteindre un volume d’échanges 
commerciaux de 10 milliards de 
dollars
D’autre part, le ministre algérien 
du Commerce, Tayeb Zitouni, et 
son homologue turc, Omer Bolat, 
ont appelé à élargir la coopération 
entre les deux pays, avec l’objectif 
d’atteindre 10 milliards de dollars 

d’échanges commerciaux, d’ici à 
2025.
Les deux ministres ont souligné 
le potentiel prometteur de la 
coopération dans plusieurs secteurs, 
tels que l’agroalimentaire, la 
mécanique, l’électroménager, le 
plastique, l’emballage, le tourisme 
et les services.
T. Zitouni a mis en avant les 
atouts de l’Algérie, notamment ses 
exportations vers la Turquie qui ont 
atteint 3,6 milliards de dollars en 
2023. Il a également salué la qualité 
des investissements turcs en Algérie, 
générateurs de richesse et de valeur 
ajoutée.
De son côté, O. Bolat a exprimé 
sa conviction quant à la possibilité 
d’atteindre l’objectif de 10 milliards 

de dollars d’échanges commerciaux 
dès l’année prochaine (2025, 
NDLR), soulignant que l’Algérie 
est un partenaire stratégique majeur 
pour la Turquie en Afrique.
Le forum d’affaires algéro-turc 
qui réuni quelque 500 opérateurs 
économiques a permis de sceller 
des partenariats entre les entreprises 
des deux pays dans les secteurs de 
l’industrie, de l’énergie, des mines, 
des énergies renouvelables, des 
travaux publics et des infrastructures 
de base.
Enfin, les deux hommes ont 
aussi évoqué les développements 
importants dans les domaines des 
transports et du tourisme, avec 80 
vols hebdomadaires reliant Alger et 
Ankara.

Le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a 
reçu, mardi, un appel 

téléphonique du Premier 
ministre, ministre des Affaires 
étrangères et des Expatriés 
de Palestine, M. Mohammad 
Mustafa, qui lui a transmis les 
salutations et la reconnaissance 
du président de l’Etat de 
Palestine, M. Mahmoud Abbas, 
à son frère, le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour ses efforts 
inlassables dans la mobilisation 
du soutien international en 
faveur de la cause palestinienne, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
“Le Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, a reçu, ce jour, 25 juin 
2024, un appel téléphonique 
du Premier ministre, ministre 
des Affaires étrangères et des 
Expatriés de Palestine, M. 
Mohammad Mustafa, qui lui 
a transmis les salutations et la 
reconnaissance du président de 
l’Etat de Palestine, M. Mahmoud 

Abbas, à son frère, le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour ses efforts 
inlassables dans la mobilisation 
du soutien international dans les 
différents fora internationaux, 
notamment au Conseil de 
sécurité, en faveur de la cause 
palestinienne et du recouvrement 
par le peuple palestinien de ses 
droits légitimes”, lit-on dans le 
communiqué.
Le Premier ministre palestinien 
a également fait part “des 
remerciements et de la gratitude 
des dirigeants et du peuple 
palestiniens au président de la 
République pour sa décision 
de versement de la deuxième 
tranche de la contribution de 
l’Algérie au budget de l’Autorité 
palestinienne au titre de l’année 
en cours, afin d’atténuer les 
souffrances du peuple palestinien 
et de renforcer sa résilience face à 
l’agression sioniste incessante”, 
conclut la même source.

L’Algérie et la Turquie poursuivront 
l’approfondissement de leurs relations bilatérales

Attaf entame une visite 
officielle en Autriche

Le vice-président de la 
République de Turquie, 
Cevdet Yilmaz a affirmé, 

lundi à Alger, que son pays 
poursuivait le développement 
et l’approfondissement de ses 
relations avec l’Algérie sur tous 
les plans.
Dans une déclaration au sortir 
de l’audience que lui a accordée 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, M. 
Yilmaz a indiqué avoir transmis 
les salutations du président turc, 
M. Recep Tayyip Erdogan, au 
président de la République, 
affirmant que “les deux pays frères 
poursuivront le développement 
et l’approfondissement de leurs 
relations bilatérales sur tous les 
plans”.

Il a, dans ce cadre, passé en 
revue le volume des échanges 
commerciaux entre l’Algérie et la 
Turquie, qui a atteint “6,3 milliards 
de dollars”, soulignant que les 
deux pays “se rapprochent de 
l’objectif fixé pour ces échanges, 
à savoir 10 milliards de dollars”.
S’agissant de la participation 
de la République de Turquie en 
tant qu’invité d’honneur de la 
55e Foire internationale d’Alger 
(FIA), qui a ouvert ses portes 
aujourd’hui, M. Yilmaz a souligné 

que son pays prenait part à cet 
événement avec une importante 
délégation comprenant des 
représentants de 80 entreprises, y 
compris des entreprises actives en 
Algérie.
Par ailleurs, M. Yilmaz a indiqué 
avoir échangé les vues avec 
le président de la République 
autour de plusieurs questions 
internationales, mettant en avant 
“le rôle important de l’Algérie 
dans le développement des 
relations de la Turquie avec le 
continent africain”.
Aussi, il a réaffirmé la coopération 
et la solidarité unissant les 
deux pays à l’égard du peuple 
palestinien, ainsi que le soutien 
qu’ils lui apportent depuis toutes 
les tribunes internationales.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, est 
arrivé à Vienne, capitale de la 
République fédérale d’Autriche, 
pour une visite officielle, chargé 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
indiqué mardi un communiqué 
du ministère.
Le programme de cette visite 
comprend deux dimensions 
principales à savoir la 
dimension multilatérale liée 
aux relations unissant l’Algérie 
et les différentes organisations 
internationales dont le siège est à 

Vienne, et la dimension bilatérale 
qui concerne les relations de 
partenariat économique et le 
dialogue politique entre l’Algérie 
et l’Autriche.
Dans le cadre de cette visite, M. 
Attaf aura des entretiens avec 
les responsables de l’Office 
des Nations unies contre la 
drogue et le crime, de l’Agence 
internationale de l’énergie 

atomique et de l’organisation du 
Traité d’interdiction complète 
des essais nucléaires (OTICE), 
précise la même source.
Sur le plan bilatéral, le 
ministre tiendra avec son 
homologue autrichien Alexander 
Schallenberg, une séance de 
travail qui sera consacrée 
à l’examen des moyens et 
perspectives de renforcement 
des relations de coopération et 
de partenariat entre les deux 
pays dans leurs différents 
volets et composantes, outre 
les développements régionaux 
et internationaux d’intérêt 
commun, selon le communiqué.
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Foire internationale d’alger (Fia-2024) :
Le président de la République met en avant les progrès 

qualitatifs réalisés par l’Algérie dans le secteur industriel

commerce : 
Plusieurs filières industrielles ont réalisé des résultats 
très positifs en matière de production et d’exportation

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a mis en avant, lundi à Alger, 
en procédant à l’inauguration 
de la 55e édition de la Foire 
internationale d’Alger (FIA-
2024), les progrès qualitatifs 
réalisés par l’Algérie ces 
dernières années, notamment 
dans le secteur industriel, insistant 
sur la nécessité de poursuivre les 
efforts de renforcement et de 
diversification de la production 
agricole pour contribuer à 
l’autosuffisance et booster les 
exportations.
Visitant le stand du fabricant 
de produits électroniques et 
électroménagers Condor, le 
président de la République a 
estimé que cette entreprise privée 
“peut révolutionner le secteur” 
au regard de la forte demande sur 
ses produits et de la qualité de 
ces derniers.
Il a, par là même, salué les efforts 
de l’entreprise pour la production 
de compresseurs de réfrigérateurs, 
dont environ 3 millions d’unités 
sur une production totale de 
4,5 millions d’unités seront 
destinés à l’exportation, selon les 
explications fournies sur place.
Au niveau du stand du 
groupe Cevital, le président 
de la République a souligné 
la nécessité d’atteindre une 
production nationale de graines 
oléagineuses de 2,5 à 3 millions 
de tonnes, ce qui permettra, a-t-

il dit, d’éliminer les entraves 
à l’exportation et d’ouvrir les 
portes de l’exportation vers les 
pays voisins et le reste du monde, 
relevant que le groupe contribue 
à la fourniture d’aliment de 
bétail.
Au niveau du stand de 
l’Etablissement central de 
construction (ECC) relevant de 
la Direction des fabrications 
militaires du ministère de la 
Défense nationale (MDN), le 
président de la République 
a invité cet établissement à 
participer à la réalisation du 
village minier prévu à Gara 
Djebilet (Tindouf) en vue 
d’accompagner la concrétisation 
de ce projet stratégique.
Devant les représentants de 
l’ECC, le président de la 
République a indiqué que 
l’Algérie “compte réaliser 
deux (2) à trois (3) hôpitaux 

de campagne au profit de la 
bande de Ghaza, dans les plus 
brefs délais, pour aider les 
équipes médicales sur place et 
leur permettre de soigner les 
blessés alors que l’entité sioniste 
poursuit sa guerre génocidaire 
contre l’enclave”.
A ce propos, le représentant du 
MDN a indiqué que l’hôpital de 
campagne, dont la réalisation 
prendra 10 à 15 jours, comprendra 
une salle aménagée destinée à 
la chirurgie et à la stérilisation 
et sera doté d’équipements 
médicaux de pointe.
Toujours dans le domaine 
des fabrications militaires, le 
président de la République s’est 
enquis des dernières réalisations 
de l’Algérie en la matière, dont 
un véhicule de transport des 
membres des différentes forces, 
notamment les forces spéciales, 
des camions-remorques et des 

véhicules 4x4 tout-terrain.
Avant de visiter les stands de la 
FIA, le président de la République 
a écouté un exposé présenté par 
le ministre du Commerce et de la 
Promotion des exportations, M. 
Tayeb Zitouni, sur les premiers 
résultats de la politique nationale 
de promotion des exportations 
dans le cadre de la vision 2020-
2030. Il a également écouté un 
exposé sur l’évolution de la Foire 
internationale d’Alger au cours 
des dernières années.
Le président de la République 
a ensuite visité le stand turc, 
en présence du vice-président 
de la République de Turquie, 
M. Cevdet Yilmaz, dont le 
pays et l’invité d’honneur de 
cette édition, organisée sous le 
haut patronage du président de 
la République, sous le thème 
“une passerelle d’échanges et 
d’opportunités de partenariat et 
d’investissement”.
Le président de la République 
s’est par la suite arrêté au 
stand de l’Etat de Palestine, où 
il a reçu des explications sur 
les industries palestiniennes, 
notamment concernant la société 
pharmaceutique Beit Jala, fondée 
en 1944, avant de visiter le stand 
de la République sahraouie, puis 
celui de l’Italie, où il a salué les 
investissements des entreprises 
italiennes en Algérie, citant en 
particulier le projet de production 
de céréales dans le Sud.
La cérémonie d’inauguration 

s’est déroulée en présence du 
Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, du Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, du ministre du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, M. Tayeb Zitouni, 
du président du Conseil du 
renouveau économique algérien 
(CREA), M. Kamel Moula, et 
des autorités locales de la wilaya 
d’Alger.
Près de 700 exposants algériens 
et étrangers participent à cette 
édition qui se poursuivra 
jusqu’au 29 juin.
Cette édition, marquée par 
le retour du Canada et de la 
République tchèque, regroupe 
pas moins de dix secteurs 
d’activité économique, dont 
l’agriculture, l’agroalimentaire, 
l’industrie manufacturière, 
l’industrie pétrochimique, le 
BTP et les services. Elle devrait 
drainer pas moins de 400.000 
visiteurs.
S’étalant sur six jours, la FIA 
compte un riche programme 
d’animation décliné en plusieurs 
conférences et rencontres 
économiques, dont des forums 
d’affaires algéro-tchèque, algéro-
pakistanais et algéro-tanzanien, 
selon la Société algérienne des 
foires et exportations (SAFEX), 
organisatrice de l’événement 
à travers sa filiale Algeria 
Exhibitions.

Les premiers résultats de 
la politique nationale 
de promotion des 

exportations dans le cadre de la 
vision 2020-2030, ont démontré 
que plusieurs filières industrielles 
avaient obtenu des résultats 
très positifs dans la production 
et l’exportation, avec des 
prévisions que les exportations 
algériennes hors-hydrocarbures 
atteignent 29 milliards de dollars 
USD à l’horizon 2030, a indiqué 
lundi à Alger, le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Tayeb Zitouni.
Le ministre s’exprimait lors 
d’un exposé qu’il a présenté au 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui a 
présidé, au Palais des expositions 
(Pins-Maritimes d’Alger), la 
cérémonie d’ouverture de la 55e 
édition de la Foire internationale 
d’Alger (FIA).
Présentant son exposé, M. 
Zitouni a relevé qu’ “après que les 
exportations hors-hydrocarbures 

de l’Algérie ne dépassaient 
pas 3,8 milliards USD avant 
l’année 2020, elles enregistrent 
désormais des chiffres en hausse 
ayant atteint 7 milliards USD en 
2024, avec un taux de croissance 
annelle équivalant à 45%, tout 
en prévoyant qu’elles atteindront 
29 milliards USD à l’horizon 
2030, soit un taux de croissance 
équivalent à 326,6 %”.
Le ministre a, en outre, passé en 
revue les résultats obtenus en 
matière d’exportation de produits 
industriels qui ont enregistré leur 
valeur la plus élevée en 2022, 
avec 6,2 milliards USD (+ 55 %), 
ainsi que les produits agricoles et 
les industries agro-alimentaires, 
dont les exportations ont 
enregistré la valeur la plus élevée 
en 2023, avec 397 millions 
USD (+ 11 %), tandis que les 
exportations des productions 
halieutiques ont enregistré leur 
valeur la plus élevée en 2023, 
avec 34,36 millions USD (+ 66 
%).

Dressant le bilan de certaines 
filières de production durant la 
période 2020-2023, le ministre 
a rappelé que l’Algérie qui 
importait l’équivalent de 700 
millions USD de produits 
agroalimentaires (pâtes, 
boissons, biscuits et sauces) a 
réussi à réaliser l’autosuffisance 
et exporter 49 millions USD de 
ces produits en 2023.
Pour ce qui est des matériaux 
de construction (ciment, rond à 
béton et autres) dont la facture 
d’importation s’élevait à un 
(1) milliard USD, l’Algérie a 
pu réaliser une autosuffisance 
et exporter 1,3 milliards USD 
en 2023, de même que pour les 
détergents, l’Algérie est passée 
de l’importation de plus de 119 
millions USD à l’autosuffisance 
et à l’exportation, de même pour 
la filière des produits esthétiques 
qui est passée de l’importation 
de plus de 296 millions USD 
à l’exportation de 3,8 millions 
USD, selon les chiffres avancés 

par M. Zitouni.
Le ministre a relevé que les 
mesures prises dans le cadre 
de la rationalisation des 
importations et de la promotion 
de l’exportation “a donné lieu 
à l’émergence de nouvelles 
industries permettant à plusieurs 
importateurs de se convertir en 
producteurs et exportateurs dans 
ces filières”.

Dans le même sillage, le 
ministre a affirmé que la 
surface d’exposition à la Foire 
internationale d’Alger est passée 
de 22.046 m² en 2019 à 29.525 
m² cette année, ajoutant que le 
nombre de participants avait 
atteint, cette année, les 687 
exposants qui représentent 516 
entreprises nationales et 171 
étrangères issues de 32 pays.
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Krikou reçoit la ministre turque de 
la Famille et des Services sociaux

PRotection et PRomotion de l’enFance:

 Des associations saluent les acquis réalisés et appellent 
à renforcer les mécanismes d’accompagnement

cooPÉRation en matiÈRe d’induStRie PHaRmaceutiQue ;

Aoun s’entretient avec la DG de la société palestinienne “Beit Jala” 

La Médiature de la République joue un “rôle prépondérant” 
dans l’ancrage de la culture de l’écoute

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille 
et de la Condition de la 

femme, Kaouter Krikou, a reçu, 
mardi à Alger, la ministre de la 
Famille et des Services sociaux 
de la République de Turquie, 

Mahinur Ozdemir Goktas, 
indique un communiqué du 
ministère.
A cette occasion, les deux 
ministres ont souligné “la 
nécessité de renforcer la 
coopération bilatérale dans le 

secteur des affaires sociales et 
de la condition de la femme, en 
concrétisation de l’accord conclu 
entre les deux pays dans ce 
cadre”, précise le communiqué.
Les deux ministres ont, par 
ailleurs, rendu visite à une 

femme entrepreneure spécialisée 
dans la production de produits 
parapharmaceutiques, comme 
échantillon de la dynamique 
économique créée par les 
femmes entrepreneures, conclut 
la même source.

Des associations nationales 
spécialisées dans le 
domaine de l’enfance 

ont salué les efforts de l’Etat 
pour la protection et la promotion 
de l’enfance, appelant à mettre 
en place “des mécanismes”, en 
vue de renforcer les mesures 
d’accompagnement au profit de 
cette frange.
Dans des déclarations à l’APS, des 
représentants de ces associations 
ont mis en avant, à l’occasion de 
la Journée mondiale de l’enfant 
africain, célébrée le 16 juin, les 
acquis réalisés par l’Algérie 

dans le domaine de l’enfance, 
suggérant par là même la mise 
en place de “mécanismes en vue 
de renforcer les mesures prises 
en matière de prise en charge et 
d’accompagnement”.
A ce propos, le président de 
la Fondation nationale pour 
la promotion de la santé et du 
développement de la recherche 
scientifique (Forem), Mustapha 
Khiati a salué les acquis obtenus 
par l’Algérie en matière de 
protection de l’enfance et 
de garantie de son bien-être, 
assurant que la prise en charge de 

l’enfance a connu “des progrès 
positifs” au cours des dernières 
années.
L’intervenant a également 
souligné “l’intérêt” porté 
par les Pouvoirs publics à 
l’activité et aux préoccupations 
des associations en tant que 
“partenaire clé”, notamment “ en 
les associant à l’élaboration et à 
l’enrichissement des programmes 
et des lois sur l’enfance, et ce en 
concrétisation du principe de la 
démocratie participative”.
M. Khiati a, par ailleurs, mis 
l’accent sur l’importance de 

mettre en place “un mécanisme” 
qui “facilite” l’action sur le 
terrain des intervenants dans le 
domaine l’enfance, soulignant 
la nécessité d’”intensifier les 
programmes de formation” 
au profit des associations qui 
activent dans ce domaine dans 
le but d’assurer “l’actualisation 

périodique” des méthodes de leur 
action.
Dans ce sillage, il a mis l’accent 
sur l’importance du “réseautage 
des associations activant dans le 
domaine” pour “la coordination 
des efforts, l’échange des 
expériences et la coopération 
en matière d’intervention et 
d’accompagnement”, ajoutant 
que ces associations “sont 
appelées à se spécialiser dans 
leurs activités” pour la “prise en 
charge optimale” des différents 
aspects liés à l’enfance.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali Aoun 

a reçu, mardi à Alger, la Directrice 
générale de la société palestinienne 
“Beit Jala Pharmaceutical-Algérie”, 
Mme Falastine Abou Nasr, avec 
laquelle il a examiné les voies et 
moyens de renforcer la coopération 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique avec le groupe 
“Saidal”, a indiqué un communiqué 
du ministère.

Lors de cette rencontre, le ministre 
a écouté un exposé sur les produits 
phares des laboratoires “Beit 
Jala” commercialisés en Algérie, 
évoquant la possibilité d’élargir leur 

commercialisation.
Les deux parties ont passé en revue 
les voies et moyens de coopération 
entre la société palestinienne et le 
groupe “Saïdal” pour la production 
de certains médicaments de 
“Beit Jala”, “notamment en cette 
conjoncture difficile que traverse 
la Palestine. Ces médicaments, 
devant couvrir les marchés algérien 
et palestinien, seront destinés 
à l’exportation”, a précisé le 
communiqué.

Dans ce sillage, M. Aoun a affiché 
sa disponibilité à accorder “toutes 
les facilitations aux laboratoires 
Beit jala, notamment en termes 
d’enregistrement des médicaments, 
de signature d’accords avec 
les différents laboratoires et de 
fabrication de certains médicaments 
demandés sur les marchés algérien 
et palestinien”.
S’exprimant à cette occasion, Mme 
Falastine Abou Nasr a exprimé ses 
remerciements au ministre pour 

l’accueil chaleureux qui lui a été 
réservé et pour sa coopération, 
saluant “le soutien apporté par 
l’Etat algérien, sous la conduite 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune qui 
n’a de cesse de soutenir tout ce 
qui est palestinien”, lit-on dans le 
communiqué.
Il convient de rappeler que les 
laboratoires “Beit Jala” produisent 
en Algérie plus de 200 types de 
médicaments.

Le Médiateur de la 
République, Abdelmadjid 
Ammour a affirmé, 

dimanche à Alger, que son 
instance avait désormais “un 
rôle prépondérant” en matière 
d’ancrage de la culture de l’écoute 
et de la levée des obstacles 
bureaucratiques pour la prise en 
charge des préoccupations des 
citoyens.
“La Médiature de la République 
a désormais un rôle prépondérant 
dans l’ancrage de la culture de 
l’écoute, la levée des obstacles 
bureaucratiques et la transmission 
des propositions pour la prise 
en charge des préoccupations de 
toutes les franges de la société”, 
a précisé M. Ammour dans 
son allocution d’ouverture des 
travaux d’une Journée d’études 
sur “Le rôle du Médiateur de la 
République dans l’amélioration 
du service public”, organisée par 

la Médiature en collaboration 
avec le Programme des Nations 
Unies pour le développement 
(PNUD) en Algérie, à l’occasion 
de la célébration de “la Journée 
des Nations Unies pour la fonction 
publique”.
Ce rôle, poursuit M. Ammour, 
“est d’autant plus accentué par le 
développement de la coopération 
avec les différentes administrations 
publiques, qu’il contribue 
également à l’amélioration de la 
performance et de la qualité du 
service public”.
Rappelant le processus de 
numérisation de nombreuses 
procédures administratives dans 
l’objectif d’y “conférer davantage 
de transparence et d’améliorer la 
performance de l’administration”, 
le Médiateur de la République a 
précisé que ces mesures prises 
pour répondre aux exigences 
des citoyens avaient porté leurs 

fruits en termes de traitement des 
signalements des citoyens qui 
a connu une nette amélioration, 
“passant de 36% en 2020 à plus de 
84% en 2023”.
Cette évolution a “impacté 
positivement” la prise en 
charge des préoccupations des 
citoyens et les performances de 

l’administration ayant réduit les 
délais de traitement des requêtes, a 
ajouté M. Ammour, rappelant que 
la création de la Médiature placée 
sous la tutelle de la Présidence 
de la République, l’a érigée en 
“important levier en matière 
d’écoute et d’interaction directe 
avec le citoyen afin de connaitre 

de près ses préoccupations 
principales”.
A ce propos, M. Ammour a affirmé 
que le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, avait 
“placé le citoyen au centre de 
ses préoccupations et au cœur de 
toutes les politiques publiques”, 
soulignant que le service du 
citoyen était désormais “l’essence” 
de différentes politiques dans la 
société.        
“Le président de la République 
a concrétisé ses engagements, 
notamment ceux en lien avec 
le renforcement de la bonne 
gouvernance et la réforme de 
la Justice pour garantir son 
indépendance et édifier une société 
civile libre, intègre et active, en 
vue de l’édification d’une Algérie 
nouvelle qui repose sur l’Etat de 
droit, la Justice sociale et l’égalité, 
assurant ainsi le bien-être au 
citoyen”, a-t-il soutenu.
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Gazoduc algérie-nigeria :
Le pipeline NIGAL sur la voie rapide du succès

Hydrogène vert : 
Importance du partenariat avec l’UE pour un développement 

efficace du secteur

Un jalon important a 
été franchi dans la 
réalisation du gazoduc 

trans-saharien NIGAL reliant 
le Nigeria à l’Algérie, avec 
l’annonce par la NNPC 
(Nigerian National Petroleum 
Corporation) de l’achèvement 
imminent du tronçon Ajaokuta-
Kaduna-Kano d’une longueur de 
614 km.
Ce tronçon, qui devrait être 
achevé au premier trimestre 
2025, représente une partie 
cruciale du pipeline, reliant la 
frontière nigériane au Niger.
Le ministre nigérian des Affaires 
étrangères, Yusuf Maitama 
Tuggar, a récemment confirmé 
l’avancement significatif du 
projet, soulignant les progrès 
notables enregistrés sur les 
sections nigériane et algérienne. 
Du côté nigérian, le tronçon 
Abuja-Kaduna-Kano est en 
bonne voie d’achèvement, avec 
la zone de Kano proche de la 
frontière nigérienne.
En Algérie, des progrès 
considérables ont également 

été réalisés, laissant le tronçon 
du Niger comme la principale 
section restante à finaliser.
Démontrant son engagement 
envers le projet, le Nigeria a 
accéléré la réalisation de son 
tronçon. Les travaux sur le 
pipeline Ajaokuta-Kaduna-
Kano, également connu sous 
le nom de AKK, devraient 
s’achever début 2025, selon le 

PDG de la NNPC, Mele Kyari.
D’une valeur de 2,8 milliards de 
dollars et d’une longueur de 614 
km, ce tronçon aura une capacité 
de 56 millions de mètres cubes 
de gaz par jour et constituera un 
élément essentiel du segment 
nigérian du pipeline trans-
saharien.

Le gazoduc trans-saharien 
Algérie-Nigeria : 

Une étape majeure vers 
la sécurité énergétique

Consciente des défis rencontrés 
par le Niger pour financer sa part 
du projet, l’Algérie s’est engagée 
à soutenir le pays voisin. Le 
gazoduc NIGAL s’étend sur 4 
128 km au total, dont :
•2 310 km en Algérie
•1 037 km au Nigeria
•841 km au Niger

Ce dernier tronçon a posé 
des problèmes en raison des 
capacités limitées du Niger. 
L’Algérie a donc proposé 
d’accompagner et de soutenir le 
Niger, en commençant par les 
études initiales.
Au départ des champs gaziers 
nigérians à Warri, le gazoduc 
traversera le Niger pour atteindre 
la frontière algérienne, avant 
de continuer vers sa destination 
finale en Europe.
D’une capacité de 30 milliards de 
mètres cubes par an, le pipeline 
fournira du gaz à plusieurs 
régions du nord, du nord-est et 
du centre du Nigeria, ainsi que le 
long du Niger.
L’initiative Décennie du 
gaz lancée par Abuja pour 
la période 2020-2030 vise à 
exploiter les vastes ressources 
gazières du pays pour stimuler 
la croissance économique et 
l’industrialisation.
Parallèlement, l’Algérie a mis 
en place un vaste réseau de 
pipelines s’étendant jusqu’à ses 
frontières sud.

Le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab a affirmé, lundi 

à Alger, que le partenariat 
énergétique avec l’Union 
européenne (UE) était 
“primordial et important” pour 
un développement efficace de la 
production d’hydrogène propre 
en Algérie.
Dans son allocution d’ouverture, 
lue en son nom par le Secrétaire 
général du ministère, Abdelkrim 
Aouissi, lors d’une rencontre 
intitulée “Vers une économie 
basée sur l’hydrogène vert : 
stratégies, cadres réglementaires 
et projets en cours”, M. Arkab 
a indiqué que le développement 
de l’hydrogène en Algérie et son 
exportation nécessitaient une 
coopération continue dans le 
cadre d’un dialogue technique 
de haut niveau entre les experts 
algériens et européens, à même 
de permettre “un échange 
d’expertise et un transfert des 
technologies européennes dans 
ce domaine”.
Le ministre a souligné, lors de 
cette rencontre organisée par 
le ministère en collaboration 
avec la délégation de l’Union 
européenne (UE) en Algérie, 
l’importance de cette coopération 
dans la réduction des risques 
liés au développement de ce 
nouveau secteur, “au mieux 
des intérêts des deux parties”, 
citant “plusieurs projets pilotes 
et expérimentaux” lancés à 

travers le pays, dont certains 
s’inscrivant dans le cadre du 
partenariat stratégique avec 
l’UE. Ces projets permettront de 
maîtriser toutes les chaînes de 
valeurs pour le développement 
et la production d’hydrogène”, 
a-t-il ajouté.
Le ministre a, également, cité 
deux projets pilotes lancés 
par Sonatrach dans le sud du 
pays, d’une capacité de 2 à 4 
mégawatts chacun, ainsi qu’une 
étude sur la faisabilité de projets 
de production de carburants 
de type “e-méthanol” et le 
“e-kérosène”, en sus d’un projet 
de référence semi-industriel à 
Arzew pour développer une 
unité de production d’hydrogène 
d’une capacité de 50 mégawatts, 
avec la contribution du 
gouvernement allemand via 
la banque de développement 
dédiée au développement de la 
filière Hydrogène.
Durant la prochaine phase qui 
débutera à partir de 2030, la 
feuille de route nationale pour 
le développement “progressif 
et efficace” de cette filière, 
s’articulera autour de la 
réalisation de plusieurs projets 
industriels d’une capacité globale 
supérieure à 1 million de tonnes/
an, “que nous devons très bien 
préparer avec nos partenaires 
européens”, a précisé M. Arkab, 
soulignant l’impératif examen et 
analyse des voies de transport, et 
des projets de raccordement via 

le corridor sud de l’hydrogène 
(SoutH2), et ses aspects 
techniques, tel que l’utilisation 
des infrastructures disponibles 
pour la concrétisation de ce 
projet.
Le ministre a, en outre, affirmé 
que l’Algérie accordait “un intérêt 
majeure” au développement 
d’une filière intégrée de 
l’hydrogène propre, notamment 
à travers l’élaboration d’une 
stratégie nationale basée sur 
plusieurs axes, dont la mise 
en place d’un environnement 
propice, incluant les cadres 
réglementaires et institutionnels, 
outre le développement du 
capital humain, l’intégration 
industrielle et la coopération 
internationale.
De son côté, le Chef de la 

délégation de l’UE en Algérie, 
Thomas Eckert, a mis en 
exergue les atouts de l’Algérie, 
à même de lui permettre de 
jouer “un rôle important” 
sur la scène continentale et 
internationale, en tant que 
source importante d’hydrogène 
à l’avenir, notamment pour 
l’approvisionnement du marché 
européen. 
M. Thomas Eckert a, 
également, fait savoir que 
l’Union Européenne œuvrait 
à l’instauration d’un marché 
local “dynamique”, précisant 
que cela amènerait les pays de 
l’UE, à moyen terme, à importer 
l’équivalent de 50% d’hydrogène 
vert afin de satisfaire la demande 
européenne.
Et d’ajouter, que la transition 

énergétique à l’UE, connait un 
progrès rapide, notamment en 
ce qui concerne l’intégration de 
l’hydrogène vert dans le mix 
énergétique, et ce à travers des 
partenariats gagnant-gagnant 
avec les partenaires de l’UE.
Pour rappel, cette rencontre 
s’inscrit dans le cadre du 
renforcement du partenariat 
énergétique stratégique entre 
l’Algérie et l’Union européenne, 
conformément aux résultats de la 
5e réunion annuelle de dialogue 
stratégique de haut niveau sur 
l’Energie entre l’Algérie et 
l’UE, tenue le 5 octobre 2023 
à Bruxelles, entre le ministre 
de l’Energie et des Mines, et 
la Commissaire à l’Energie 
au niveau de la Commission 
européenne.



Le Président de la commission de santé de l’apw sur terrain 
‘’Inspection des polycliniques de proximité ‘’

collecte de SanG:

La police d’Annaba organise une campagne de don de sang

ciRculation RoutiÈRe:

 La sûreté de wilaya traque les motocyclistes contrevenants

el HadJaR:

 Travaux de bitumage à la traîne, absence de plaques
 de signalisation routière à la rue ‘’ Emir Abdelakder’’

Atelier de formation au CHU 
sur lesprocédures appropriées de gestion budgétaire

La   commission 
de la santé  de 
l’APW,  présidée 

par  Kelaîa Noureddine   
a été  dépêchée  ces 
derniers jours  pour 
une inspection des  
établissements sanitaires 
et une évaluation 
des difficultés et 

insuffisances rencontrées 
par les gestionnaires 
de ces établissements, 
a indiqué notre source. 
Le président de la 
commission a écouté 
les préoccupations 
exprimées par nombre de 
citoyens quant à la prise 
en charge et à la qualité 
des services sanitaires. 
La visite sur terrain a 

concerné la polyclinique  
de Kheraza, sise Oued El 
Aneb. La commission  a 
été reçue par la directrice 
et ses collaborateurs, qui 
ont présenté un tableau 
complet de la gestion 
et des services fournis 
par l'établissement. La 
commission a également 
écouté certaines 
préoccupations et 

suggestions susceptibles 
d'améliorer les services 
de santé au niveau de 
cet établissement public, 
et a ensuite visité les 
différents  services, où 
elle a écouté et enregistré 
toutes les préoccupations 
et identifié les lacunes 
existantes qui seront 
soumises  aux autorités 
compétentes.

Dans le cadre de 
la consécration 
des valeurs 

de solidarité entre les 
différentes couches de la 
société, les services de 
sécurité d’El Bouni ont 
organisé une campagne 
de don du sang. Cette 

campagne qui a débuté, 
hier, s’étendra sur trois 
(03) jours,  au niveau de 
la 1ère sûreté urbaine  et 
prendra fin aujourd’hui, 
au niveau de l'Ecole de 
Police ‘’El Hadi Khediri’, 
dans le but de soutenir 
les stocks des hôpitaux 
de cette substance vitale. 
D’ailleurs, les services de 

sécurité ont mobilisé toutes 
leurs capacités matérielles 
et humaines pour faire 
de cette campagne un 
succès. Les services de 
sécurité de la wilaya 
d’Annaba poursuivent 
leurs actions de solidarité 
et humanitaires au profit 
de toutes les couches de la 
société.

Les éléments de sûreté 
de wilaya ont organisé 
une vaste opération 

d’ordre public contre les 
deux-roues conduits dans leur 
grande majorité par des jeunes 
qui sillonnent les quartiers 
populaires en générant 
de multiples nuisances et 
accidents. En effet, chaque 
jour que Dieu fait, plusieurs 

motocyclistes contrevenants, 
soit par manque de documents 
de bord, excès de vitesse ou 
bien manque de respect envers 
les piétons, sont contrôlés et 
parfois pour certains, leurs 
motos saisies. Le but est de 
préserver les biens et les 
personnes, tout en permettant, 
aux uns et aux autres, une 
certaine quiétude. Une mesure 
appréciée par la population 
dans son ensemble, sachant 

que ces engins mécaniques, 
sont considérées comme une 
source de désagréments et de 
pollution sonore, sans parler 
du non-respect du code de la 
route ainsi de leur conduite 
jugée très dangereuse vis-
à-vis d’autrui. Les causes 
d'accident restent les mêmes 
que pour les automobilistes, 
à savoir l'excès de vitesse, 
le non-respect du code de la 
route, la conduite sous l'effet 

de la drogue et des comprimés 
psychotropes. Toutefois, dans 
les accidents impliquant un 
motard et un automobiliste, 
le conducteur du véhicule 
déclare souvent ne pas avoir 
vu venir le motocycliste. Le 
risque d'accidents et de décès 
est plus élevé en motos qu'en 
véhicules. Rappelons que 
de nombreux motards sont 
décédés sur la route, et ce, au 
niveau national.

Les habitants d’El Hadjar, 
précisément ceux de la 
rue ‘’Emir Abdelkader’’  

en face la base militaire  avaient 

attiré via la presse écrite,  

l'attention des responsables sur 

leurs préoccupations concernant 

l'amélioration du cadre de vie et 

d'autres points noirs, à l’exemple 

des travaux de bitumage de 

la route qui ont débuté très 

tard,  cela fait des mois, que les 

résidents attendent la finalisation 
de ces travaux, mais en vain .

En effet, il suffit juste 
d’emprunter cette route pour 

ressentir les désagréments causés 

aux riverains. « Il est clair, que 

les travaux de bitumage doivent 

se réaliser durant la saison 

estivale, et non en temps de 

pluies», a déclaré un habitant. 

Nos interlocuteurs avec qui nous 

avons pris attache, n’ont pas 

manqué de dénoncer l’absence  de 

plaques de signalisation routière 

marquant le stop et l'interdiction 

d'accès des gros tonnages à 

l'intérieur de cet axe routier.

Un atelier de formation 
a été organisé au profit 
des agents de la direction 

des marchés publics par la 

Direction des finances et du 
contrôle, en présence de Zenadi 

Zoubir, contrôleur budgétaire à la 

commune de Berrahal et Khemisi 

Kamel, contrôleur budgétaire 
adjoint, au niveau de la salle de 
réunion du Centre de Lutte contre 
le Cancer du Centre Hospitalier 
Universitaire d'Annaba.
 La formation a abordé plusieurs 
thèmes importants en matière de 
programmation budgétaire des 
établissements publics (CHU), 
centrés autour des procédures 

appropriées de gestion budgétaire 
et de comptabilité des budgets des 
établissements publics à caractère 
administratif, notamment le 
mécanisme de relation entre les 
directions financières, le ministère 
de la santé et le CHU d'Annaba  
relatif aux aspects budgétaires et 
comptables adaptés au budget du 
Centre Hospitalier Universitaire 

d'Annaba en termes de Code des 
revenus et dépenses, allouer les 
crédits et les notifier à l'avance,  
budgétisation des crédits 
financiers et enfin ajustement du 
budget faisant référence  à la loi 
organique 18-15 portant lois de 
finances et réforme budgétaire 
en Algérie, et en application des 
textes  de cette loi, et à celle 

relative aux marchés publics 
12/23.
 Le décret présidentiel 15-
247 a également été abordé 
pour s’informer du choix 
des procédures formelles ou 
adaptées, élaborer le cahier des 
charges et conclure des marchés. 
cet important atelier de formation 
a été initié au profit des salariés .

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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lutte contRe la cRiminalitÉ:

Intensification des inspections 
de police à Sidi Salem

ciRconScRiPtion benaouda 

benmoSteFa :

Un demi-hectare de touffes 
d’herbes sèches ravagées 

par le feu

PRÉPaRatiFS de la FÊte 

de l’indÉPendance :

 le chef-lieu d’El Bouni relooké

KHaRaza:

Incendie d’appartement… 
un homme secouru 

par les sapeurs-pompiers

Ouverture d’un chantier de 
forage d’un puits superficiel 

à Khankat El Mokahla

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité dans le milieu 
urbain, une vaste opération 

‘’Coup de poing’’ a été engagée, hier, 
par les éléments de la sûreté de wilaya 
de Sidi Salem, ciblant  certains quartiers 
devenus le fief du banditisme dénoncé 
par les habitants de cette localité. Ces 
opérations ont nécessité la mobilisation 
d’un effectif important d’agents déployés 
durant toute la journée. Les policiers, 
très vigilants, ne laissent passer aucune 
occasion pour interpeller les jeunes de 
passage et procéder à leur fouille, ainsi 
qu’au contrôle  de leur identité. En effet, 
cette opération  s’est traduite par la fouille 
de 60 personnes, ainsi  que l’inspection 
de 27 véhicules et 15 motocycles. Il a été 
noté selon le communiqué, l’arrestation 

de quatre (4) individus pour possession de 

psychotropes destinés à la consommation, 

trois (3) autres pour avis de recherches 

et poursuites judiciaires, ainsi que quatre 

(4) individus arrêtés pour possession 

d’armes blanches ainsi que la saisie de 

5 motos. Des poursuites judiciaires ont 

été entamées contre les contrevenants.  

Les habitants de ces quartiers se disent 

rassurés devant ce déploiement important 

de forces de l’ordre et n’hésitent pas à 
formuler le vœu que ce type d’action se 
répète plus souvent. Il a été rappelé que 

ces services comptent multiplier ce genre 

d’opération à travers toutes les grandes 

agglomérations  et tirer profit de toutes les 
expériences afin d’aboutir à de meilleurs 
résultats.

Prés d’un demi hectare de touffes 
d’herbes sèches sont partis en 
fumée, lors d’un incendie qui s’est 

déclaré, hier, au niveau de la localité 
Benmostefa Benaouda,  précisément 
dans la commune d’Oued El Aneb. Le 
sinistre s’est déclaré vers les coups de 
11h30. En effet, l’intervention rapide des 
éléments de la préservation des forêts 
en collaboration avec les éléments de la 
protection civile, a permis de maitriser 
l’incendie et d’éviter sa propagation vers  

d’autres lieux. L’incendie n’a occasionné 
que des dégâts matériels, des moyens 
matériels et humains ont été aussitôt 
mobilisés pour venir a bout de ce sinistre, 
sauf que l’incendie a généré d’importants 
panaches de fumée au niveau du 
lotissement résidentiel ‘’Boutarfa’’, 
gênant la visibilité. Il a été noté que le 
foyer de l’incendie reste en observation.  
Les éléments de la gendarmerie nationale 
territorialement compétente se sont 
mobilisés  afin de déterminer les raisons 
exactes de cet incendie.

En prévision de la commémoration 
de la fête de l’indépendance  du 
5 juillet et  dans le cadre des 

efforts constants visant à préserver 
l’environnement, de la commune d’El 
Bouni, une campagne d’embellissement  
au centre de la commune d’El Bouni a 
été lancée. En effet, cette campagne a été 
initiée par le P/APC de ladite commune, en 
vue de restaurer sa beauté. Cette opération 
a enregistré une ample participation des 
différents organismes  issus de plusieurs 

secteurs d’activités. Ces derniers ont 
mobilisé les moyens humains et matériels 
nécessaires pour la réussite de cette 
opération en procédant notamment à la 
collecte et au transport des déchets, visant 
à créer un environnement sain et un cadre 
de vie rassurant. L’opération de nettoyage 
a permis le ramassage d’importantes 
quantités de déchets domestiques ainsi 
que les déchets jetés en bordures des 
routes. Les services communaux appellent 
à la nécessité d’adhésion des habitants 
et à leur implication dans cet effort qui 
concerne la collectivité.

Un incendie s’est déclaré  dans un 
appartement situé au troisième 
étage d’un immeuble résidentiel, 

dans un quartier de Kharaza. Les secours 

de la protection civile d’Annaba sont 

rapidement intervenus pour maîtriser 

le feu et empêcher sa propagation aux 
appartements voisins.

Lors de cette intervention, un homme 
de 33 ans a été retrouvé en proie à des 
difficultés respiratoires. Les secouristes 
lui ont administré les premiers soins 
sur place avant de l’évacuer à l’hôpital 
pour une prise en charge médicale plus 
approfondie.
Le feu a pu être circonscrit, limitant 
ainsi les dégâts matériels et évitant des 
conséquences plus graves. 

Dans le cadre du programme de 
développement rural, un nouveau 
chantier de forage d’un puits 

superficiel a été lancé  dans la région de 
‘’Khankat El Mokahla’’, commune de 
Treat. Ce projet, entrepris par l’entreprise 
régionale d’ingénierie rurale d’Annaba, 
constitue une étape importante pour 
l’amélioration de l’accès à l’eau potable 
dans cette zone rurale.
Le forage de ce puits superficiel vise 
à répondre aux besoins en eau des 
habitants de la localité facilitant ainsi 
leurs activités agricoles et domestiques. 
Ce projet s’inscrit dans une série 
d’initiatives menées par la direction 
des forêts de la wilaya d’Annaba pour 

promouvoir le développement durable et 
l’autosuffisance aux populations locales 
ainsi que l’amélioration des conditions 
de vie des populations locales. Selon 
la même direction,  grâce à ce puits, les 
résidents pourront bénéficier d’une source 
d’eau plus fiable et accessible, réduisant 
ainsi la dépendance aux ressources en 
eau éloignées et contribuant à la sécurité 
hydrique de la région.
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Dans le cadre de ses 
missions de protection 
des consommateurs et 

de la lutte contre la fraude, 
une sortie de terrain a été 
effectuée par les agents de 
répression des fraudes dans les 
localités de Derradji Rjem et 
Hjar Eddis. Cette inspection a 
révélé la présence de quantités 
considérables de denrées 
alimentaires impropres à la 

consommation, entreposées 
dans un local ne respectant 
pas les normes d’hygiène 
requises.
Les agents ont constaté une 
prolifération massive de 
rongeurs et de rats dans ce 
local, mettant gravement en 
danger la sécurité sanitaire 
des produits stockés. En 
conséquence, les produits 
alimentaires non conformes 
ont été immédiatement retirés 

de la circulation et détruits 
sur place pour prévenir tout 
risque d’infection pour les 
consommateurs.
Le propriétaire du local 
a été convoqué afin de 
compléter les démarches 
légales nécessaires. Cette 
action s’inscrit dans une série 
d’interventions destinées 
à garantir la salubrité des 
produits alimentaires et à 
protéger la santé publique.

S.Y

ANNABA :

Saisie de produits alimentaires impropres à la 
consommation à Derradji Rjem et Hjar Eddis

Une sortie de terrain a été 
organisée récemment 
par les cadres de la 

direction de la pêche et de 
l’aquaculture de la wilaya 
d’Annaba, plus précisément 
du service aquaculture, aux 
exploitations agricoles ayant 
bénéficié en avril dernier 
de l’affectation de bassins 
d’irrigation avec des alevins de 
tilapia. Cette initiative s’inscrit 

dans le cadre du suivi et de 
l’accompagnement des projets 
d’aquaculture intégrée, une 
pratique qui combine l’élevage 
de poissons et l’agriculture, 
permettant ainsi une utilisation 
optimale des ressources 
en eau et contribuant à la 
diversification des ressources 
agricoles.
Les visites ont concerné cette 
fois-ci plusieurs exploitations 
situées dans les communes 

de Berrahal, Oued El Aneb 
et Treat. Ces exploitations, 
qui ont reçu des alevins de 
tilapia en avril dernier, ont été 
sélectionnées pour bénéficier 
de ce programme en raison de 
leur engagement et de leurs 
capacités à mettre en œuvre des 
pratiques durables.
Les cadres de la direction ont 
inspecté des bassins d’irrigation 
et ont évalué la croissance 
des alevins de tilapia. Ils ont 

également échangé avec les 
agriculteurs sur les bonnes 
pratiques d’élevage et de 
gestion des bassins. L’objectif 
de ces échanges était d’assurer 
une bonne croissance des 
poissons et de maximiser les 
bénéfices de cette activité.
Les agriculteurs ont exprimé 
leur satisfaction quant à 
l’évolution des alevins et ont 
partagé leur enthousiasme 
pour les perspectives qu’offre 

cette technique d’aquaculture 
intégrée. 

S.Y

EXPANSION DE L’AQUACULTURE À ANNABA :

Inspection des bassins de production de tilapia dans 
plusieurs communes

La wilaya d’Annaba, à 
l’instar des autres wilayas 
du pays va connaitre 

un autre épisode caniculaire 
annoncé par un Bulletin 
météo spécial (BMS) à partir 
d’aujourd’hui. Le mercure 
devra, encore, connaître une 
hausse, à partir d’aujourd’hui 
mercredi où il est annonce une 
vague de chaleur sur les wilayas 

intérieures de l’Est, laissant 
prévoir  des températures 
maximales élevées, sur les 
wilayas de l’est du pays, dont des 
villes côtières et de l’intérieur. 
Cette vague s’étendra jusqu’à 
la semaine prochaine, selon la 
même source d’informations. 
En l’occurrence, il est prévu un 
pic de température atteignant 
ou dépassant localement 45°C à 
l’ombre, sur les villes côtières, 
à l’image d’Annaba, Skikda, 

Bejaia  et El Tarf et 48°C à 
l’intérieur particulièrement dans 
les wilayas de Constantine, 
Mila, Guelma et Souk Ahras. 
Les températures extrêmes 
sont derrière le pic enregistré 
de consommation nationale, 
en électricité. Les précautions 
à prendre consistent à éviter 
de sortir aux heures les plus 
chaudes de la journée et qu’en 
cas d’impératifs, ne pas oublier 
de porter des vêtements légers 

et amples, de se protéger la 
tête et d’éviter une exposition 
« prolongée » au soleil. Les 
citoyens sont, également, invités 
à se désaltérer, suffisamment, en 
évitant les boissons très sucrées 
ou à forte teneur en caféine. Il 
est, aussi, conseillé de fermer les 
volets et les rideaux des façades 
des logements, exposées au 
soleil, tant que la température 
extérieure est «supérieure» 
à celle de l’intérieur et à ne 

pas s’adonner aux activités 
extérieures (sport, jardinage, 
bricolage...) et, dans la mesure du 
possible, à se doucher plusieurs 
fois par jour.

Imen.B

NOUVELLE VAGUE DE CHALEUR :

Une fin de semaine caniculaire prévue à Annaba

Le Croissant-Rouge 
algérien (CRA) a 
lancé, lundi passé, à 

Béni Abbès, une caravane de 
solidarité au profit des familles 
nécessiteuses à travers cette 
wilaya du Sud-ouest du pays.
Cette caravane comprend 1.000 
colis alimentaires, de vêtements 
en plus d’une ambulance chargée 
de produits pharmaceutiques et 
parapharmaceutiques destinés 
aux familles nécessiteuses à 
travers les différentes régions 
de la wilaya de Béni Abbès, a 

indiqué la présidente de la CRA, 
Ibtissem Hamlaoui, en marge de 
la cérémonie du coup d’envoi 
de la caravane à partir du siège 
de la wilaya en présence des 
autorités locales.
Mme Hamlaoui s’est déplacée 
dans la localité d’El Bayada 
relevant de la commune d’El 
Ouata, où le CRA a fait don à 
la salle de soins de la région 
d’équipements médicaux et 
s’est entretenue à l’occasion, 
avec le staff administratif et 
médical de cette structure de 

santé de base, sur la prise en 
charge sanitaire des habitants 
des régions éloignées.
A cet effet la présidente de CRA 
a souligné que “le renforcement 
en équipements médicaux 
de cette salle, contribue à 
l’amélioration des prestations 
de soins primaires offertes aux 
citoyens”.
Selon des responsables locaux 
du secteur de la santé, la 
commune d’El Ouata distante 
de 50 km au sud du chef-
lieu de wilaya dispose d’une 

polyclinique mise en service en 
2008, réalisée et équipée pour un 
investissement de 100 millions 
DA, en plus de 9 salles de soins 
implantées à travers les ksour et 
les localités de Bouhdid, Amas, 
El-Maffia, Annefid, Aguedal, 
Boukhlouf, et El Bayada.
La même source a affirmé que 
“ces structures sont largement 
suffisantes pour la couverture 
sanitaire des populations de 
cette région”.
Mme Hamlaoui devra poursuivre 
mardi sa visite de travail dans 

la wilaya de Béni-Abbès, où le 
CRA fera un don d’équipements 
médicaux au profit de la salle 
de soins de la localité de Bent-
Echark (commune de Ksabi) 
située à proximité du grand Erg-
Occidental, d’une ambulance 
et d’aides humanitaires pour 
l’école coranique “Cheikh 
Ahmed Ben Aissa” de Zaouia 
El Kbira.
Elle se rendra également au 
siège de la Zaouia de la tariqa 
(confrérie) El Moussaouia dans 
la commune de Kerzaz.

BÉNI-ABBÈS :

Lancement d’une caravane de solidarité au 
profit des familles nécessiteuses



A la Guadeloupe, un couvre-feu pour les mineurs 
instauré il y a deux mois a été levé

En Nouvelle-Calédonie, deux militants 
indépendantistes écroués à Nouméa

Un couvre-feu pour 
les mineurs avait été 
mis en place dans les 

communes de Pointe-à-Pitre 
et des Abymes à la fin d’avril 
pour enrayer une flambée de la 
criminalité, selon le monde fr.
La préfecture de la Guadeloupe 
a annoncé, lundi 24 juin au soir, 
la levée du couvre-feu pour les 
mineurs dans les communes de 
Pointe-à-Pitre et des Abymes, 
qui avait été instauré en avril 
pour enrayer une flambée de la 
criminalité.
L’arrêté préfectoral du 20 avril 

2024, pris par le préfet Xavier 
Lefort, « n’est plus en vigueur 
depuis le 23 juin à minuit 
», dit la préfecture dans un 
communiqué, tout en saluant 
une mesure qui a eu « des 
effets positifs pour endiguer 
la délinquance des mineurs 
durant les deux mois de son 
application».
A Pointe-à-Pitre, « 8,9 % des 
faits constatés étaient commis 
par des mineurs sur la période 
d’application de l’arrêté, contre 
16 % au premier trimestre, 
ce qui permet de revenir 

légèrement en dessous du 
niveau de délinquance de 2023 
(9 %) », selon la même source.
Sur l’ensemble de la zone police, 
qui englobe notamment Pointe-
à-Pitre et la commune voisine 
des Abymes, à Grande-Terre, 
« la délinquance des mineurs 
est restée stable (…), mais au-
dessus de ce qui était constaté 
en 2023 (6 %) », résume encore 
le bilan préfectoral, évoquant 
par ailleurs un « effet (…) 
visible sur la délinquance 
générale », en « baisse de 15 % 
» à Pointe-à-Pitre.

« Une délinquance de plus en 
plus jeune »
La préfecture annonce par 
ailleurs la mise en place d’« 
actions partenariales (…) 
dans le cadre du conseil local 
de sécurité et de prévention 
de la délinquance de Pointe-
à-Pitre en lien avec la ville, 
la justice et d’autres acteurs 
de la prévention ». Trois 
problématiques « prioritaires 
» sont visées par un plan 
d’action : « Les addictions et la 
violence, l’oisiveté et la perte 
de confiance et d’estime de soi 

», et « le soutien à la parentalité 
». « Le préfet n’exclut pas de 
remettre en place[un couvre-
feu] en fonction de l’évaluation 
de ce plan d’actions et de 
l’évolution de la délinquance. »
Appliquée depuis le 22 avril 
entre 20 heures et 5 heures du 
matin, cette mesure avait été 
ordonnée par le ministre de 
l’intérieur, Gérald Darmanin, 
pour lutter contre « une 
délinquance (…) de plus en plus 
jeune et de plus en plus armée 
», puis avait été reconduite et 
adaptée un mois plus tard.

Parmi les chefs de mise en 
examen figurent ceux de 
complicité de tentative de 

meurtre, vol en bande organisée 
avec arme, destruction en bande 
organisée du bien d’autrui par 
un moyen dangereux, selon le 
monde fr.
A la suite de leur interpellation 
la semaine dernière, deux 
militants indépendantistes 
de Nouvelle-Calédonie ont 
été placés, mardi 25 juin, en 
détention provisoire à Nouméa, 
a appris l’Agence France-
Presse, auprès de leurs avocats. 
Ils avaient été arrêtés, mercredi 
19 juin, avec neuf autres 
personnes soupçonnées d’avoir 
commandité les violences 
touchant l’archipel du Pacifique 
Sud depuis la mi-mai.
Les deux militants, qui ont été 
écroués, sont Gilles Jorédié et 

Joël Tjibaou, le fils du leader 
kanak Jean-Marie Tjibaou, 
assassiné en 1989. Les mis en 
examen avaient sollicité un 
débat différé devant le juge des 
libertés et de la détention. Mais 
à l’issue de ces échanges, le 
juge a décidé que leur détention 
provisoire aurait lieu au centre 
pénitentiaire de Nouméa (Camp 
Est), ont expliqué à l’AFP Me 
Claire Ghiani, avocate de Joël 
Tjibaou, et Stéphane Bonomo, 
conseil de Gilles Jorédié.
Parmi les chefs de mise en 
examen figurent ceux de 
complicité de tentative de 
meurtre, vol en bande organisée 
avec arme, destruction en bande 
organisée du bien d’autrui 
par un moyen dangereux. 
Ces arrestations font suite au 
transfert dans l’Hexagone, 
dimanche 23 juin, de sept de ces 

militants, dont Christian Tein, 
le porte-parole de la Cellule 
de coordination des actions de 
terrain (CCAT), en vue de leur 
incarcération.
Regain de tension
Deux autres militants interpellés 
la semaine dernière avaient été 
placés sous contrôle judiciaire. 
Les autorités accusent la CCAT 
d’avoir fomenté les émeutes 
survenues à partir du 13 mai, 
après le vote d’un projet de loi 
constitutionnelle réformant le 
corps électoral pour le scrutin 
provincial prévu à la fin de 
2024. Le mouvement a réfuté 
cette mise en cause.
Les indépendantistes refusent 
cette réforme, qu’ils accusent 
de réduire le poids politique 
de la population autochtone 
kanak. Des violences ont, dès 
lors, éclaté après le scrutin sur 

cette réforme constitutionnelle. 
Ces violences, les plus graves 
survenues dans l’archipel 
depuis les années 1980, ont 
fait neuf morts, selon le dernier 
bilan des autorités, et des 
dégâts matériels considérables 

(incendies, destructions, 
pillages…).
Un regain de tension est survenu 
à la suite du transfèrement dans 
l’Hexagone, dans la nuit de 
samedi 22 à dimanche 23 juin, de 
sept militants indépendantistes.

Grâce à l’importante 
diaspora à l’étranger, 
notamment en 

Thaïlande, les centaines 
de groupes de résistants et 
leurs alliés des guérillas 
ethniques réussissent à lever 
suffisamment d’argent pour 
s’armer et faire vaciller la junte 
militaire au pouvoir, selon le 
monde fr.
Birman de 24 ans, « Matthew 
» – son surnom en anglais 
– vient d’arriver à Bangkok 
avec un visa touristique de 
quarante jours. Il est en quête 
d’un emploi et d’un permis 
de travail. Pas question de 
retourner en Birmanie : fin 
mars, à Rangoun, il a été 

convoqué par l’administration 
de son arrondissement. On lui 
a fait tirer au sort un papier. 
Par chance, celui qu’il a déplié 
était blanc. Sinon, c’était 
la conscription obligatoire, 

dernière trouvaille de la junte 
militaire birmane pour regarnir 
ses rangs : applicable à tous 
les hommes de 18 à 45 ans 
et annoncée en février, elle 
a déjà permis d’envoyer à 

l’entraînement 5 000 nouvelles 
recrues en avril et 4 000 
autres en mai. Quelque 60 
000 hommes supplémentaires 
devraient ainsi être enrôlés en 
un an.
C’est que la junte birmane, qui 
a pris le pouvoir par un coup 
d’Etat le 1er février 2021, recule 
face à la coalition de forces qui 
a pris les armes contre elle et 
capturé ces six derniers mois 
un nombre impressionnant de 
bases militaires et de villes dans 
toute la périphérie du pays, aux 
frontières avec la Thaïlande, la 
Chine, le Bangladesh et l’Inde 
: des soldats se sont rendus, 
d’autres ont déserté. Le moral 
est en berne.

Une semaine après sa première 
convocation, Matthew en a reçu 
une seconde par l’intermédiaire 
de son employeur. Il a 
démissionné derechef, puis 
s’est envolé pour la Thaïlande. 
D’autant plus qu’il se savait une 
cible possible de la répression 
: membre du syndicat étudiant 
de son institut de technologie 
à Hpa-an, dans l’Etat Kayin 
(est de la Birmanie) où vit sa 
famille, il avait participé aux 
manifestations contre le coup 
d’Etat en 2021 puis rejoint, 
comme des milliers d’autres, le 
« maquis » d’une des guérillas 
ethniques, les Karen, en conflit 
intermittent avec l’armée 
birmane depuis des
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En Birmanie, la révolution progresse aussi 
à la sueur du front des exilés



lÉGiSlativeS au RoYaume-uni:

 le parti Reform UK pourrait obtenir plusieurs sièges au Parlement

Feux de forêt en Turquie: un bilan humain lourd, des installations 
électriques pointées du doigt

Beyrouth défend son aéroport après des allégations de stockage 
d’armes du Hezbollah

Les Britanniques voteront 
la semaine prochaine 
pour élire leur futur 

gouvernement. La défaite 
des conservateurs semble 
acquise, du fait de la lassitude 
des électeurs après quatorze 
ans au pouvoir. À la droite de 
l’échiquier politique, le parti 
pro-Brexit, anti-immigration 
Reform UK pourrait chiper 
plusieurs sièges aux Tories 
: cinq, selon les dernières 
projections , selon RFI.
Baisse d’impôts, fin des mesures 
environnementales… Les 
promesses s’enchaînent. Mais 
l’argument numéro un chez 
Reform UK, le parti dirigé par 
le populiste Nigel Farage, c’est 
l’immigration, en particulier les 
accords de sauvetage dans la 
Manche, explique ce militant, 

James.  
À lire 
« Tous les gens en Angleterre 
veulent que cette invasion 
s’arrête. Les garde-côtes 
britanniques qui vont chercher 
les migrants en mer les 
ramènent en Angleterre, je 

trouve que ce n’est pas normal, 
dit-il. Je défends la souveraineté 
et l’intégrité territoriale de ma 
patrie. »
Les sympathisants dénoncent 
l’assistanat, les « wokes » et le 
Brexit, absent chez les autres 
partis. C’est un enjeu pour 

Chris, policière à la retraite : 
« Nous n’avons pas obtenu un 
vrai Brexit. Il y a des choses que 
nous souhaitions qui ne sont pas 
arrivées. On a encore trop de 
régulations qui auraient dû être 
abrogées, l’abolition de la TVA 
sur l’essence n’a pas eu lieu. »
L’ancien Brexit Party
Jusqu’en 2021, Reform UK 
s’appelait d’ailleurs le Brexit 
Party. Il pourrait décrocher 
cinq sièges. Mais Jack Brooks, 
candidat à Brimingham, détaille 
un plan à plus long terme. 
« Même si on ne gagne pas, 
on prend de l’importance et 
on remportera les prochaines 
élections, c’est sûr. Même si 
les travaillistes décrochent 
une majorité, ils n’auront 
nulle part où se cacher : le 
système politique est en train de 

s’effondrer », analyse-t-il. 
Nigel Farage a déclenché 
l’indignation des partis 
conservateur et travailliste ce 
samedi après avoir affirmé que 
l’Occident avait « provoqué 
» la guerre en Ukraine.  Nigel 
Farage a tenu ces propos sur 
la BBC vendredi soir, à moins 
de deux semaines des élections 
législatives britanniques du 
4 juillet. Cet ancien député 
européen, qui a joué un rôle 
majeur dans la campagne pour 
le Brexit en 2016, a affirmé 
que dès 2014 il avait dit au 
Parlement européen qu’il y 
aurait une guerre en Ukraine.
La plupart des militants 
scruteront les résultats des 
législatives françaises, espérant 
un « mouvement des nations » à 
travers l’Europe. 

Des feux de forêt dans 
le sud-est du pays 
ont fait quinze morts, 

selon les autorités turques. 
Des experts pointent une 
possible origine électrique.
Les incendies se sont déclarés 
en fin de journée, jeudi 20 
juin, dans plusieurs villages 
du sud-est de la Turquie, 
principalement kurdes. Les 
images relayées sur les réseaux 
sociaux ont montré de vastes 
étendues de terres carbonisées 
et noircies dans deux régions 
des provinces de Diyarbakir et 
de Mardin , selon RFI.
Le bilan humain s’avère lourd 

puisque trois des personnes 
blessées dans l’incendie 
ont perdu la vie au cours 
du week-end, portant le 
nombre de personnes mortes 
à quinze. Deux autres sont 
toujours en soins intensifs. 
De nombreux moutons et 
chèvres ont également péri 
dans l’incendie, ont indiqué 
des habitants.
Une possible origine électrique
Dans un premier temps, le 
ministre turc de l’Intérieur, 
Ali Yerlikaya, avait imputé 
l’incendie à « un brûlage de 
chaumes » qui s’était propagé 
rapidement en raison de vents 

violents. Mais dans un rapport 
rendu public dimanche 23 juin, 
la branche locale de l’Union 
des ingénieurs et architectes 
turcs (TMMOB) affirme que 
tel n’est pas l’origine des 
feux. « Il a été observé que 
l’endroit où s’est déclaré 
l’incendie était cultivé et qu’il 
n’y avait pas de chaumes », 
écrit l’Union, qui estime que 
la catastrophe « pourrait avoir 
été provoquée par des lignes 
électriques » mal entretenues, 
comme l’avaient évoqué dès 
vendredi 21 juin les habitants 
de la zone affectée.
Les experts notent que 

certaines des « connexions 
pouvaient provoquer des arcs 
électriques ». Un comité de 
trois experts judiciaires a 

également affirmé  qu’un des 
câbles conducteurs de la ligne 
à haute tension « s’est cassé et 
a enflammé l’herbe au sol ».

De hauts responsables 
libanais ont défendu 
l’aéroport de Beyrouth 

lors d’une visite organisée pour 
la presse et des diplomates  
pour démentir les informations 
d’un quotidien britannique 
selon lequel le Hezbollah y 
stocke des armes.
Le mouvement armé et financé 
par l’Iran a ouvert le front 
contre Israël le 8 octobre 2023 
en soutien à son allié du Hamas 
palestinien à Gaza , selon 
Arabenews.
Dans un article publié en ligne 
dimanche, The Telegraph 
a affirmé que le Hezbollah 
stockait missiles et explosifs 
iraniens à l’aéroport, situé 

au sud de la capitale, dans 
une zone où le Hezbollah est 
prépondérant.
Il avançait en outre que 
des employés de l’aéroport 
auraient constaté l’arrivée 
de “caisses mystérieuses” à 
l’aéroport de Beyrouth au 
début des affrontements entre 
Israël et le Hezbollah.
Les responsables libanais ont 
immédiatement démenti ces 
allégations.
Des diplomates représentant 
l’Egypte, l’Allemagne 
ou l’Union européenne 
entre autres, ainsi que des 
journalistes, ont participé à 
la visite chaotique du seul 
aéroport international du 

Liban.
Ils ont notamment pénétré dans 
un entrepôt où des cartons de 
marchandises étaient empilés 
sur des palettes, dans lequel 
sont placées les marchandises 
en provenance d’Iran et 
d’autres destinations.
Les visiteurs sont ensuite 
entrés dans un immense 
entrepôt adjacent au tarmac, 
où davantage de marchandises 
étaient stockées.
“L’aéroport respecte les normes 
internationales”, a assuré le 
ministre des Transports Ali 
Hamié, qui a dirigé la visite.
Il a ajouté que l’article du 
Telegraph s’inscrivait dans 
le cadre d’une “guerre 

psychologique” contre le Liban 
et constituait une “atteinte à la 
réputation” de l’aéroport.
“Notre présence est un 
message de soutien” au Liban 
et “un message à toutes les 

parties pour dire que le calme 
est nécessaire”, a déclaré 
l’ambassadeur égyptien Alaa 
Moussa, même si selon lui, 
inspecter l’aéroport n’est pas 
du ressort des diplomates.
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mercato :
Chetti, signature imminente

Djamel Belmadi finalement 
vers un gros calibre

Grand stade de tizi-ouzou :
La date de son inauguration 

connue

Attendu pour ce début de 
semaine à Tizi Ouzou 
pour signer son contrat, 

Lyès Chetti n’officialisera 
finalement son retour que dans 
les prochaines heures. Il n’a 
récupéré sa lettre de liberation 
qu’hier après-midi et il devrait 
s’engager avec les Canaris 
avant ce jeudi, d’après nos 
informations.
Il a déjà donné son accord de 
principe aux responsables de 
la JSK mais il ne pouvait pas 
concrétiser son retour avant de 
récupérer sa lettre de libération. 
C’est ce qu’il a fait hier. Même 
s’il n’a pas beaucoup joué ces 
deux dernières saisons, les 
supporters n’ont pas cessé de 
réclamer son retour. Ils pensent 
qu’avec une bonne préparation, il 
retrouvera son meilleur niveau. Il 
avait laissé une bonne impression 
sur eux même s’il était entré en 
conflit avec les dirigeants de 
l’époque en raison de sa décision 
de signer à l’Espérance de Tunis. 
Il avait connu des hauts et des bas 
depuis, mais il reste une valeur 
sûre à condition de retrouver son 
meilleur niveau. Il a participé 
à quelques matches lors de la 
phase retour et avec une bonne 

préparation il pourrait retrouver 
sa forme optimale.

D’autres offres
Bien qu’il soit contacté par 
la plupart des clubs de l’élite, 
Chetti a promis aux dirigeants 
de signer à la JSK. Convaincus 
que celui-ci tiendra sa parole, 
ces derniers n’ont même pas 
cherché à recruter un arrière 
gauche. Ils ont refusé tous les 
arrières gauches qui leur ont été 
proposés en expliquant à leurs 
interlocuteurs qu’ils ont déjà 
un arrière gauche. Ils faisaient 
allusion à Chetti qui leur a 
donné son accord de principe 
depuis le mois de mai dernier. Le 
directeur général Hakim Medane 
et le manager général Karim 
Doudane le connaissent bien 
et ils sont convaincus qu’il ne 
leur posera pas de lapin. Il faut 
dire que plusieurs clubs dont le 
MCA font le maximum pour le 
convaincre de signer, mais sauf 
revirement de dernière minute il 
ne signera qu’à la JSK. Pour qu’il 
retrouve son meilleur niveau, il 
devrait redoubler d’efforts, car 
il sera contraint de travailler 
plus que les autres et cela pour 
prouver qu’il n’a rien perdu de 
ses qualités.

Après un congé sabbatique 
consécutif à son départ 
tumultueux de la sélection 

d’Algérie, Djamel Belmadi s’apprête à 
reprendre du service. Et sans surprise, 
c’est dans la Qatar Star League (QLS), un 
championnat qu’il connaît parfaitement, 
qu’il devrait faire son come-back.
Après un congé sabbatique consécutif 
à son départ tumultueux de la sélection 
d’Algérie, Djamel Belmadi s’apprête à 
reprendre du service. Et sans surprise, 
c’est dans la Qatar Star League (QLS), un 
championnat qu’il connaît parfaitement, 
qu’il devrait faire son come-back.
Un temps annoncé du côté d’Al-Shamal 
SC, Djamel Belmadi ne devrait pas 
rejoindre ce modeste club et son ancien 
poulain, Baghdad Bounedjah, qui vient 
d’y poser ses valises. En effet, Al-
Shamal SC ne projette pas de se séparer 
de son entraîneur, le Suédois Poya 

Asbaghi. Ce qui met fin de facto à la 
rumeur Belmadi. Par contre, La Gazette 
du Fennec a appris de ses sources au 
Qatar que le champion d’Afrique 2019 
devrait néanmoins très vite retrouver 
un banc. Et cela devrait être par la porte 
d’Al-Rayyan SC, deuxième de la Qatar 
League Soccer derrière Al Sadd.
L’ancien club de Yacine Brahimi (2019-
2022) étudie sérieusement l’option 
Djamel Belmadi, libre depuis son départ 
de l’équipe d’Algérie, le mois de janvier 
2024, bien que contractuellement il 
reste à ce jour lié à la FAF. Selon les 
informations qui nous sont parvenues 
de Doha, Al Rayyan a couché le nom 
de l’ex coach des Verts en haut de ses 
priorités. Néanmoins, il attendrait de 
décider de la suite à donner au contrat de 
Leonardo Jardim avant d’entreprendre 
des démarches significatives pour signer 
Djamel Belmadi.

Véritable bijou architectural, 
le grand stade de Tizi-Ouzou 
baptisé au nom de Hocine Ait 

Ahmed, l’un des héros de la Révolution 
algérienne, sera inauguré par le président 
de la République, Abdelmadjid Tebboune, 
le 29 juin prochain.
Véritable bijou architectural, le grand 
stade de Tizi-Ouzou baptisé au nom de 
Hocine Ait Ahmed, l’un des héros de la 
Révolution algérienne, sera inauguré par le 
président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, le 29 juin prochain.
D’une capacité de 50766 places, le 
stade Hocine Ait Ahmed de Tizi-Ouzou 
est l’un des plus grands d’Algérie 
en matière de capacité d’accueil. Et 
incontestablement l’un des plus beaux de 

par son architecture. Planté au milieu d’un 
complexe olympique omnisport de six 
hectares hébergeant également un stade 
d’athlétisme de 6 500 places, un terrain 
d’entrainement en gazon naturel ainsi 
que 12 bâtiments et annexes, le nouveau 
stade de Tizi-Ouzou est fin prêt à ouvrir 
ses portes.
Il sera en effet inauguré le 29 juin 
prochain lors de la visite du président de 
la République, Abdelmadjid Tebboune. 
Ce dernier devrait également annoncer 
à l’occasion l’attribution de la gestion 
au club phare de la région, la JS Kabylie 
dont les ambitions de revenir au premier 
plan épousent parfaitement la perspective 
d’accueillir ses matches dans un stade aux 
normes mondiales.
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italie :
Gianluigi Donnarumma a mis tout le monde d’accord

euro 2024 :
L’Autriche finit première du groupe des Bleus en battant 

les Pays-Bas

Dans une situation délicate 
au PSG où il est décrié, 
Gianluigi Donnarumma 

rayonne avec l’Italie pendant 
l’Euro 2024.
Au Paris Saint-Germain, Gianluigi 
Donnarumma (25 ans) ne fait pas 
vraiment l’unanimité à son poste, 
et ce, en raison de quelques erreurs 
qui ont coûté très cher en Ligue 
des Champions. Très bon en Ligue 
1, le gardien italien est pourtant 
décrié et, même en interne, les 
critiques sont présentes puisque 
le club parisien vient d’enrôler un 
sérieux concurrent à son poste cet 
été : Matvey Safonov, un gardien 
russe de 25 ans, en provenance 
de Krasnodar et désireux de lui 
prendre sa place de numéro 1.
Dans le même temps, le portier de 
la Squadra Azzurra vit une situation 
bien différente à l’Euro 2024. Déjà 
décisif contre l’Albanie et s’il n’a 
rien pu faire contre l’Espagne, le 
portier de 25 ans a vécu une soirée 
exceptionnelle contre la Croatie, 
lundi soir. La presse italienne 
parle même d’un miracle après 
l’égalisation de Mattia Zaccagni 
à la dernière minute contre la 
Croatie (1-1), mais reconnait 
surtout l’importance de Gianluigi 
Donnarumma pendant la rencontre.

Gianluigi Donnarumma plus 
que décisif

Auteur de trois arrêts décisifs 
durant la rencontre, il a notamment 
stoppé un penalty de Luka Modrić, 
avant de dégoûter l’attaquant Ante 
Budimir, mais le Parisien n’a rien 
pu faire sur son but encaissé. Salué 
par les médias locaux, Gianluigi 
Donnarumma a obtenu la meilleure 
note dans la Gazzetta dello Sport 
(7,5) et L’Équipe est même montée 
jusqu’à 8, lui qui n’a clairement 
pas été aidé par sa défense, limitée 
depuis le début de la compétition.
Un sacré match de l’ex-Milanais, 
mais qui inquiète aussi son 
sélectionneur Luciano Spalletti :« 
Nous avons été trop en dessous 
dans la qualité de jeu, et si nous 
continuons comme ça, nous 
réaliserons peu de choses. On 
réalise toujours ce qu’on produit. 
Je m’attends à plus de mes 
joueurs, il faut de l’équilibre. Nous 
sommes en dessous de ce que nous 
pouvons faire», a-t-il expliqué 
en zone mixte, après un match 
épuisant. Gianluigi Donnarumma 
est d’ailleurs apparu à terre et au 
bout de ses forces après le coup de 
sifflet final. Il faudra néanmoins 
confirmer cela en huitièmes de 
finale, contre la Suisse.

Au terme d’une rencontre 
parfois ennuyeuse, mais 
au scénario totalement 

rocambolesque, l’Autriche s’est 
imposée face aux Pays-Bas. Un 
succès précieux qui permet aux 
hommes de Ralf Rangnick de 
s’emparer de la première place 
du groupe C de l’équipe de 
France. Les Bataves terminent 
troisièmes.
Dans ce groupe C relevé, il n’y 
avait pas que la France qui était 
assurée de disputer les 8es de 
finale de l’Euro 2024. En effet, 
premiers du groupe avant les 
rencontres de 18h, les Pays-Bas 
étaient déjà assurés de passer 
pour le tour suivant. Pour autant, 
les Bataves avaient besoin de 
faire mieux que les Bleus afin de 
conserver leur trône de leader du 
groupe. Face à eux, l’Autriche 
pouvait se contenter d’un nul 
pour s’assurer la qualification. 
Vainqueurs de leur deuxième 
match face à la Pologne (3-1), 
les Autrichiens représentaient 
un farouche adversaire comme 
l’illustrait parfaitement leur 
match inaugural face à la 
France (0-1). Les Oranje n’ont 
pas attendu longtemps pour en 
témoigner.
En difficulté d’entrée de jeu, 
les Néerlandais ont concédé 

l’ouverture du score sur un 
but gaguesque. Trouvé sur 
la gauche, Alexander Prass a 
adressé un centre fuyant. Alors 
qu’Arnautovic était visé par son 
compatriote, c’est finalement 
Donyell Malen qui a trompé son 
propre gardien (1-0, 6e). Un coup 
du sort précoce pour les hommes 
de Ronald Koeman qui ont essayé 
de revenir vite dans la partie. 
Servi parfaitement par Reijnders 
dans la profondeur, l’attaquant 
du Borussia Dortmund manquait 
d’ailleurs l’égalisation peu avant 
la demi-heure de jeu (24e). 

Peu convaincants, même avec 
l’entrée de Xavi Simons à la 35e 
minute de jeu, les coéquipiers 
de Memphis Depay n’ont pas 
su revenir lors du premier acte 
usant également de malchance 
à l’image du poteau de l’ancien 
Lyonnais (41e).
Le sursaut d’orgueil a 
finalement eu lieu dès le retour 
des vestiaires. Joueur le plus 
remuant côté Pays-Bas depuis le 
début du tournoi, Cody Gakpo 
a été l’auteur de l’égalisation. 
Servi sur la gauche par Simons, 
l’ailier de Liverpool a ouvert 

son pied pour conclure d’une 
frappe enroulée imparable (1-1, 
47e). Reprenant provisoirement 
la première place avec cette 
égalisation, l’euphorie n’a pas 
duré pour les joueurs néerlandais. 
Désormais à nouveau amorphes 
dans le jeu, les Bataves sont 
retombés dans leur travers et 
l’ont payé cash. Auteur d’un 
superbe centre, Florian Grillitsch 
a trouvé Romano Schmid dont 
la tête plongeante, légèrement 
déviée par De Vrij, a trompé 
Verbruggen (2-1, 59e). Un coup 
dur pour les ouailles de Ronald 

Koeman qui ont dû remettre le 
bleu de chauffe pour égaliser.
Et alors que le rythme de la 
rencontre était tombé quelque 
peu, les Pays-Bas y sont parvenus. 
Après une déviation astucieuse 
de Wout Weghorst, Memphis 
Depay a contrôlé de la poitrine 
avant de tromper Pentz d’une 
belle frappe du droit (2-2, 78e). 
Pensant certainement que le dur 
était fait, les Néerlandais se sont 
encore relâchés, et encore, ils 
l’ont payé au centuple. S’exilant 
sur le côté gauche de la surface, 
Marcel Sabitzer a ajusté le portier 
néerlandais d’une frappe limpide 
qui ne lui a laissé aucune chance 
(3-2, 81e). Pensant sécuriser sa 
victoire avec un but finalement 
refusé de Baumgartner (83e), 
l’Autriche s’est finalement 
contentée d’assurer son succès 
en résistant aux quelques assauts 
néerlandais. Avec ce succès, 
l’Autriche réalise le hold-up 
parfait et profite du nul de la 
France dans l’autre rencontre 
pour terminer à la première 
place. De son côté, les Pays-Bas 
ont déçu et terminent troisièmes 
du groupe. Qualifiés, les Bataves 
s’exposent néanmoins à un 
adversaire redoutable dès les 8es.
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En Bref...Le Tandem OLED de LG Display va-t-il 
équiper les prochains MacBook ?

Wi-Fi 7 
il faudra passer à la mise à jour Windows 11 

24H2

Apple a publié les secondes 
bêtas de ses systèmes macOS 
Sequoia et iOS 18 auprès des 
développeurs ; l’occasion de 
découvrir plusieurs nouveautés 
introduites à l’occasion de la 
conférence WWDC.

Si l’une des annonces 
phares d’Apple concerne 
l’implémentation de son 
intelligence artificielle, la 
société a également présenté bon 
nombre de nouveautés pour ses 
OS. Les développeurs peuvent 
d’ores et déja jouer avec pour 
enrichir leurs applications.

Quoi de neuf dans macOS 
Sequoia bêta 2 ?

L’une des nouveautés 
particulièrement intéressantes 
présentées par Apple c’est 
bien évidemment l’iPhone 
Mirroring. Concrètement il 
s’agit de renforcer davantage 
l’écosystème de Continuité 
lequel a pour but de créer des 
passerelles entre les différentes 
terminaux de la marque 
connectés au même réseau Wi-
Fi ou Bluetooth. Cette fois, 
c’est directement l’écran de son 
iPhone que l’on retrouve affiché 
sur son Mac.

Pour ce faire, il est nécessaire 
d›être connecté au même compte 
Apple sur les deux appareils. 
S›il est déjà aujourd›hui bien 
pratique de pouvoir rédiger un 
long texte sur son Mac pour le 
copier-coller directement sur 
son iPhone, avec Mirrorring, 
il sera possible de l›écrire 
directement dans l›application 
iOS sur son Mac. Craig 
Federighi, vice-président de 
l›ingénierie logicielle chez 
Apple, expliquait que même 
si l›iPhone est verrouillé et 
dans la poche de votre veste, il 
sera possible d›interagir avec 
ce dernier, par exemple pour 
gérer les notifications. Dans une 
version bêta ultérieure, l›iPhone 
Mirroring devrait également 
permettre le transfert de fichiers.

Le Tandem OLED, ça vous 
parle ? Cette technologie 
d’affichage qui équipe 

déjà l’iPad Pro M4 ne tardera 
plus à être disponible sur PC 
portable, peut-être même sur un 
MacBook ?

LG Display a annoncé cette 
semaine avoir débuté la 
production de masse de dalles 
Tandem OLED de 13 pouces, 
de quoi s’attendre à des écrans 
OLED avec de meilleures 
performances ! Reste à savoir 
quels constructeurs ont passé 
commande chez LG Display.

Deux couches émissives au lieu 
d’une

Comme son nom l›indique et 
comme le montre l›image ci-

dessous, le Tandem OLED 
consiste simplement à empiler 
deux couches RGB autoémissive 
au lieu d›une seule. Déjà à 
l›œuvre au sein de l›iPad Pro M4, 
cette technologie actuellement 
développée par LG Display (mais 
aussi par Samsung Display) 
est censée offrir de meilleures 
performances et se montrer plus 
durable qu›une dalle OLED 
classique. En raison de leur 
plus grande résistance les dalles 
Tandem OLED ont d›abord 
été utilisé dans l›industrie 
automobile, avant qu›Apple ait 
recours à cette technologie sur sa 
tablette.

Quels avantages à disposer 
d›une dalle Tandem OLED ?

Le Tandem OLED possèderait 
pas mal d›avantages pour équiper 
d›autres types d›appareils, 
comme les laptops. Parmi ses 
points forts, outre la durée de 
vie, LG Display évoque le fait 
que les dalles à double couches 
émissives seraient jusqu›à 
trois fois plus lumineuses que 
les dalles OLED qui équipent 
actuellement les laptops. Il 
s›agit d›un argument de taille 
pour les utilisateurs nomades 
qui ont sans doute tendance à 
privilégier des écrans LCD plus 
lumineux afin de s›adapter à des 
environnements divers.

Les bénéfices pour l›utilisateur ne 
s›arrêtent pas au pic lumineux de 
ces nouvelles dalles, mais aussi 
à la consommation d›énergie, 
chose importante s›il s›agit 
d›équiper des appareils appelés 
à fonctionner sur batterie. 
Par rapport à sa génération 
précédente de dalles Tandem 
OLED, LG Display annonce 
avoir réduit la consommation 
d›énergie de cette technologie de 
40 %, tout en rendant l›écran plus 
fin et plus léger qu›auparavant. 
L›écran serait ainsi plus fin de 
l›ordre de 40 % par rapport à un 
écran OLED standard, mais aussi 

plus léger de 28 % à en croire LG 
Display.

Tandem OLED et ultraportable : 
l’association parfaite ?

Les dalles de 13 pouces produites 
par LG Display auront le droit 
à une définition WQXGA+ de 
2 880 x 1 800 pixels, soit un 
ratio d’affichage 16:10. Nous 
apprenons également que 
l’écran remplit les conditions 
nécessaires pour s’afficher avec 
la certification Display HDR 
TrueBlack 500 et sera capable de 
couvrir l’intégralité de l’espace 
DCI-P3.

Le premier modèle à s’équiper 
d’une telle dalle devrait 
logiquement être le Dell XPS 13, 
le constructeur ayant passé une 
commande de 100 000 unités à LG 
Display. On s’attends néanmoins 
à ce que d’autres constructeurs 
suivent, et pourquoi pas Apple 
pour ses prochains MacBook ? 
Pour rappel, les écrans Tandem 
OLED de l’iPad Pro M4 ont été 
fournies par Samsung Display et 
LG Display pour le modèle de 11 
pouces, et uniquement par LG 
Display pour le modèle de 13 
pouces. Affaire à suivre !

Si vous voulez bénéficier de la 
puissance du Wi-Fi 7, votre PC 
devra tourner Windows sous 
Windows 11. Qui plus est, dans 
sa dernière version, la 24H2, 
attendue pour l›automne 2024.

La 24H2 sera certainement 
la plus grande mise à jour 
prévue pour Windows 11 en 
attendant la douzième version 
de l›OS. Baptisée Sun Valley 
3, elle intégrera une pléthore 
de nouvelles fonctionnalités 
(améliorations de l›interface 
utilisateur, nouvelles options de 
personnalisation, mises à jour 
des applications intégrées et 
améliorations des performances) 
et fera également un gros focus 
sur l›IA. Elle intégrera par 
ailleurs le nouveau protocole 
Wi-Fi 7 et sera apparemment 
indispensable pour supporter 
la nouvelle génération de 
connexion sans fil.
Wi-Fi 7 : nouvelle norme, 
nouvelles exigences

La dernière itération du Wi-Fi, 

baptisée Wi-Fi 7 ou 802.11be, 
fera donc bien son apparition 
avec la mise à jour 24H2 de 
Windows 11. Microsoft reste 
cependant très évasive quant 
à la rétrocompatibilité de cette 
technologie avec les versions 
antérieures de Windows 11 
et Windows 10, indiquant 
simplement sa disponibilité « à 
partir de » cette mise à jour.

Pour tirer parti de cette avancée, 
plusieurs prérequis s’imposent. 
Un routeur compatible Wi-Fi 
7, Wi-Fi 6/6E et/ou WPA3 est 
indispensable. Il est conseillé 
par Microsoft de bien consulter 
la documentation du routeur 
ou le site du fabricant pour 
s’assurer de sa compatibilité. 
L’adoption du Wi-Fi 7 requiert 
également un adaptateur réseau 
sans fil adéquat. Pour vérifier 
si votre ordinateur répond 
aux critères, plusieurs options 
s’offrent à vous : examiner la 
documentation de l’appareil, 
visiter le site du fabricant, ou 

utiliser la commande « netsh 
wlan show drivers » dans l’invite 
de commande pour confirmer la 
prise en charge de 802.11be et 
WPA3.

Explorez la section Radio 
types supported et vérifiez la 
présence de 802.11be (Wi-Fi 
7) ou 802.11ax (Wi-Fi 6/6e). 
Scrutez ensuite la rubrique 
Authentication and cipher 
supported in infrastructure 
mode pour y déceler la mention 
de WPA3 Personnel et WPA3 
Entreprise. La présence de ces 
normes spécifiques indiquera la 
compatibilité de votre appareil.

Les atouts cachés du Wi-Fi 7 : ce 
qu’il faut savoir

Le Wi-Fi 7 propulsera notre 
connexion sans fil à un autre 
niveau grâce à plusieurs 
innovations technologiques. 
La technologie Multi-Link 
Operation (MLO) permettra 
l’utilisation simultanée de 
plusieurs bandes de fréquences, 
optimisant ainsi le débit global. 

Sur la bande 6 GHz, un canal 
ultra-large de 320 MHz offre des 
vitesses doublées, permettant 
l’utilisation d’applications 
exigeantes comme la réalité 
augmentée et virtuelle ou le 
cloud gaming. L’introduction 
du 4096-QAM (Quadrature 
Amplitude Modulation), une 
technique pour augmenter le 
débit de données, améliore 
l’efficacité de transmission de 20 
%, bonifiera ainsi fortement la 
qualité du streaming vidéo et des 
visioconférences.

Il faudra donc patienter encore 
quelques mois pour bénéficier 
du Wi-Fi 7 sous WIndows 11. À 
moins que vous ne passiez par 
le programme Windows Insider 
pour essayer une version de l›OS 
en Release Preview, mais faites-
le tout de même avec prudence. 
Ces versions sont la plupart du 
temps considérées comme assez 
stables, mais vous n›êtes jamais 
à l›abri d›un bug.
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L’exposition au soleil peut 
avoir des effets bénéfiques 
sur la santé, comme la 

production de vitamine D. Cependant, 
une exposition excessive peut 
également avoir des effets néfastes.
L’arrivée de l’été et l’exposition 
accrue au soleil peuvent exacerber 
certaines maladies de peau, impactant 
ainsi le bien-être et la qualité de vie 
des personnes concernées. Si vous êtes 
touché par une maladie de peau, il est 
important de ne pas renoncer à profiter 
de la saison estivale. Des solutions 
existent pour concilier protection 
solaire et gestion de votre pathologie.
1. Lupus érythémateux disséminé 
: des symptômes aggravés par le 

soleil
Le lupus érythémateux disséminé 
est une maladie auto-immune 
qui peut affecter plusieurs parties 
du corps, y compris la peau. 
Les symptômes cutanés les plus 
courants du lupus comprennent :
une éruption faciale caractéristique en 
forme de papillon sur les joues et le nez ;
des lésions rouges et 
squameuses sur d’autres zones 
du corps exposées au soleil ;
des rougeurs et des 
gonflements des articulations.
Comme le précise le Manuel 
MSD, le soleil peut aggraver les 
symptômes du lupus en déclenchant 
une réaction inflammatoire de la 
peau. Afin de prévenir les poussées 
liées au soleil, il est recommandé :
d’utiliser un écran solaire à large 

spectre avec un SPF d’au moins 30 tous 
les jours, même par temps nuageux ;
de porter des vêtements amples et 
des chapeaux à larges bords pour 
aider à protéger la peau du soleil.
2. Psoriasis : un peu de soleil mais 

pas trop !
Le psoriasis est une maladie chronique 
de la peau qui se caractérise par 
des plaques rouges et squameuses. 
Les plaques peuvent apparaître 
n’importe où sur le corps, mais elles 
touchent le plus souvent les coudes, 
les genoux, le cuir chevelu et le 
bas du dos. Le soleil peut parfois 
améliorer les symptômes du psoriasis, 
mais une exposition excessive peut 
également les aggraver chez 5 à 10 
% des personnes concernées. Pour 
soulager les symptômes du psoriasis, 
il existe des solutions telles que :
La photothérapie : La photothérapie 
utilise la lumière ultraviolette (UV) 

pour traiter le psoriasis. Il existe 
plusieurs types de photothérapie, 
et un dermatologue peut vous 
aider à déterminer quel type 
est le plus approprié pour vous.
Les médicaments topiques : 
De nombreux médicaments 
topiques peuvent être utilisés pour 
traiter le psoriasis, tels que les 
corticostéroïdes, les rétinoïdes et 
les analogues de la vitamine D.
Les médicaments systémiques : 
Dans les cas graves de psoriasis, 
des médicaments systémiques, 
tels que les rétinoïdes, les 
biothérapies ou les inhibiteurs de la 
calcineurine, peuvent être prescrits.

3. Eczéma et exposition au soleil
L’eczéma, également connu sous le 
nom de dermatite atopique, est une 
maladie de la peau qui cause une 
sécheresse, des démangeaisons et 
une inflammation. Les symptômes 

de l’eczéma peuvent varier 
d’une personne à l’autre, mais 
ils comprennent généralement :
une peau sèche, craquelée et rouge ;
des démangeaisons intenses ;
des plaques de peau 
épaissies et squameuses.
Le soleil peut parfois améliorer les 
symptômes de l’eczéma, mais une 
exposition excessive peut également 
les aggraver, comme le précise 
l’Association Française de l’Eczéma. 
Pour soulager cette pathologie, il est 
important d’hydrater régulièrement 
la peau pour éviter qu’elle ne se 
dessèche. Il convient aussi d’éviter les 
irritants, tels que les savons parfumés, 
les détergents et les tissus rugueux, 
qui peuvent aggraver l’eczéma. Les 
corticostéroïdes topiques sont souvent 
utilisés pour traiter l’inflammation et 
les démangeaisons de l’eczéma. Les 
antihistaminiques peuvent être utilisés 
pour soulager les démangeaisons.

4. La rosacée et la couperose
La rosacée est une maladie chronique 
de la peau qui se caractérise 
par des rougeurs, des vaisseaux 
sanguins dilatés et des boutons sur 
le visage. Les symptômes de la 
rosacée peuvent être déclenchés 
par divers facteurs, notamment :
le soleil ;
la chaleur ;
les aliments épicés ;
le stress.
Il est essentiel d’utiliser un écran 
solaire à large spectre avec un SPF 
d’au moins 30 tous les jours, même par 

temps nuageux. Enfin, il est important 
d’identifier et d’éviter les facteurs qui 
déclenchent les poussées de rosacée.
5. L’herpès labial : une pathologie 

aggravée par le soleil
L’herpès labial, également connu sous 
le nom de bouton de fièvre, est une 
infection virale très fréquente qui cause 
des vésicules sur les lèvres et autour de 
la bouche. Le virus de l’herpès labial 
(HSV-1) est généralement transmis 
par contact direct avec une personne 
infectée, par exemple par un baiser 
ou en partageant des ustensiles. Le 
soleil et plus particulièrement les 
rayons ultraviolets (UV) peuvent 
déclencher une éruption d’herpès 
labial. C’est pourquoi il est important 
de protéger vos lèvres du soleil en 
utilisant un écran solaire à large 
spectre avec un SPF d’au moins 30.

6. L’acné et l’exposition solaire : 
une relation complexe

L’exposition au soleil peut sembler 
bénéfique pour les personnes souffrant 
d’acné, car elle peut temporairement 
assécher les boutons et améliorer 
leur apparence. Cependant, il s›agit 
d›une illusion. En effet, l›assèchement 
excessif de l›épiderme provoqué 
par les rayons ultraviolets stimule la 
production de sébum par les glandes 
sébacées. Cette réaction compensatoire 
entraîne une augmentation de la 
séborrhée, facteur aggravant de l›acné 
sur le long terme. Par conséquent, 
il est primordial de protéger sa peau 
du soleil, même en cas d›acné.

Quelles sont les maladies de peau qui s’aggravent lors
 de l’exposition au soleil ?

Les brûlures d’estomac, le plus 
souvent provoquées par une 
affection courante appelée 

reflux gastro-œsophagien (RGO), 
peuvent être gênantes au quotidien. 
Pour aider à les éviter au maximum, 
le gastro-entérologue américain 
Joseph Salhab, a récemment 
conseillé de privilégier la 
consommation de 5 aliments précis.
Brûlures d’estomac, douleurs 
gastriques, remontées acides… 
Tous ces symptômes caractérisent 
un reflux gastro-œsophagien. 
Celui-ci est lié à une défaillance du 
système anti-reflux et provoque une 
remontée d’une partie du contenu 
de l’estomac dans l’œsophage. 
Ainsi, après les repas, durant 
la nuit en position allongée ou 
dans un moment de stress, celui-
ci occasionne alors des brûlures 
d’estomac et des remontées 
acides. Ces brûlures peuvent 
être favorisées par différents 
facteurs tels qu’une hernie hiatale, 

une pression excessive sur 
l’abdomen liée à un surpoids ou 
à une obésité, mais aussi à une 
consommation de tabac, d’alcool, 
de chocolat, d’épices, d’aliments 
acides et riches en graisses.
Dans une récente vidéo postée 
sur son compte TikTok, le gastro-
entérologue américain Joseph 
Salhab, également connu sous 
le pseudo @thestomachdoc sur 
les réseaux sociaux, a dévoilé 
des aliments qui aideraient à 
soulager les brûlures d’estomac.

Les 5 aliments à consommer 
pour apaiser les brûlures 
d’estomac efficacement et 

rapidement
Vous souhaitez vous débarrasser des 
brûlures d’estomac qui impactent 
votre quotidien ? Pour cela, “il existe 
des aliments que l’on peut trouver 
très facilement chez soi et qui aident 
à soulager les symptômes. En 
particulier, lorsque l’on ne suit pas 
de traitement” comme l’explique le 

gastro-entérologue dans sa vidéo.
Le chewing-gum sans sucre pour 

éliminer l’excès d’acide
Selon le spécialiste des reflux 
gastriques, lorsque l’on mâche 
un chewing-gum sans sucre, les 
brûlures s’atténueraient assez 
rapidement. Ce phénomène 
s’explique en partie car “le fait de 
mâcher stimule le mouvement de 
l’œsophage et de l’estomac, et permet 
ainsi d’éliminer l’excès d’acide”.
Les amandes pour leur calcium
Le calcium contenu dans les 
amandes (260 mg /100 g selon 
Ciqual) permettrait d’apaiser 
les brûlures d’estomac, comme 
l’évoque l’expert. Il ajoute qu’on 
retrouve également du calcium 
dans certains médicaments 
antiacides prescrits dans le cadre 
d’un reflux gastro-œsophagien.

Le lait froid pour soulager
“Boire un verre de lait peut aider 
à soulager l’œsophage lorsqu’il 
est brûlé par un excès d’acide, 

en particulier lorsqu’il est froid”, 
indique le gastro-entérologue.

La papaye pour une meilleure 
digestion

Comme l’explique le Dr Joseph 
Salhab, la papaye est un fruit 
originaire du Mexique qui contient 
des enzymes digestives qui peuvent 
aider à combattre le reflux acide, mais 
aussi soulager les ballonnements.

Les légumes verts pour prévenir 
l’arrivée des reflux

Choux de Bruxelles, brocoli, 
petit pois… Tous ces légumes 
verts sont connus pour prévenir 
et atténuer le reflux acide comme 
l’indique le gastro-entérologue 
dans sa vidéo. Ils sont riches en 
minéraux alcalins, et favorisent un 
équilibre acido-basique optimal.

5 aliments pour aider à apaiser les brûlures d’estomac, 
selon un gastro-entérologue
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Vous avez des petites 
imperfections sur 
le visage et malgré 

une routine skincare adaptée 
vous n’arrivez pas à vous en 
débarrasser ? Cela vient peut-
être de votre taie d’oreiller... 
Une dermatologue révèle le 
moment auquel il est nécessaire 
de la nettoyer afin d’éviter les 
éruptions cutanées.

Avec les beaux jours qui pointent 
(enfin) le bout de leur nez, il est 
grand temps de faire un grand 
ménage. Si certaines pièces ne 
nécessitent pas un nettoyage au 
quotidien, comme les manteaux 
qu’il vaut mieux laver en début 
et en fin de saison, il y a d’autres 
objets que nous utilisons tous 
les jours et que nous ne pensons 
pas à laver ou du moins pas 
assez régulièrement. C’est le 
cas des fameux gants de toilette 
qu’il faut laver tous les trois 
à quatre jours, en passant par 
les soutiens-gorge ou encore 
les pinceaux de maquillage 

et les brosses à cheveux. Il 
est essentiel de respecter ces 
fréquences pour éviter que 
les bactéries se développent à 
l’intérieur de ces accessoires et 
causent des problèmes cutanés. 
Dans la chambre à coucher, un 
autre élément de notre quotidien, 
auquel on pense moins, peut 
être responsable de différents 
problèmes cutanés comme des 

irritations et/ou des boutons… 
C’est la taie d’oreiller.

Sur le réseau social TikTok, 
une dermatologue dévoile les 
risques liés à la taie d›oreiller 
sale ainsi que la fréquence à 
laquelle il faut absolument la 
changer.

Avec les beaux jours qui pointent 
(enfin) le bout de leur nez, il est 
grand temps de faire un grand 

ménage. Si certaines pièces ne 
nécessitent pas un nettoyage au 
quotidien, comme les manteaux 
qu›il vaut mieux laver en début 
et en fin de saison, il y a d’autres 
objets que nous utilisons tous 
les jours et que nous ne pensons 
pas à laver ou du moins pas 
assez régulièrement. C›est le 
cas des fameux gants de toilette 
qu›il faut laver tous les trois 
à quatre jours, en passant par 
les soutiens-gorge ou encore 
les pinceaux de maquillage 
et les brosses à cheveux. Il 
est essentiel de respecter ces 
fréquences pour éviter que 
les bactéries se développent à 
l›intérieur de ces accessoires et 
causent des problèmes cutanés. 
Dans la chambre à coucher, un 
autre élément de notre quotidien, 
auquel on pense moins, peut 
être responsable de différents 
problèmes cutanés comme des 
irritations et/ou des boutons… 
C’est la taie d’oreiller.

Sur le réseau social TikTok, 

une dermatologue dévoile les 
risques liés à la taie d›oreiller 
sale ainsi que la fréquence à 
laquelle il faut absolument la 
changer.

«L’huile, la sueur et les 
bactéries qui s’accumulent sur 
les taies d’oreiller non lavées 
sont souvent à l’origine de 
l’augmentation des poussées 
d’acné et de l’obstruction des 
pores», indique la dermatologue 
Dr Farzan. Elle recommande 
donc de changer «votre taie 
d’oreiller au moins deux à 
trois fois par semaine». Une 
consigne également appuyée 
par @dermguru, experte 
en dermatologie, dans une 
précédente vidéo TikTok où elle 
conseille de la changer tous les 
trois à quatre jours.

En lavant correctement votre 
taie d’oreiller, vous mettez 
toutes les chances de votre côté 
pour avoir une peau éclatante 
sans imperfections !

Pour avoir une belle peau au 
quotidien, il est nécessaire 
d’adopter une routine skincare 
adaptée à notre épiderme. Par 
cela, que ce soit le matin ou 
le soir, nous appliquons les 
produits cosmétiques les uns 
après les autres. Mais, est-ce une 
bonne chose et bénéficions-nous 
de tous leurs bénéfices ? Des 
dermatologues répondent.

Chaque peau à sa spécificité 
et ses problématiques, il est 
donc essentiel d’utiliser des 
produits de soins adaptés à son 
type de peau. Crème, sérum, 
nettoyant, contour du visage… 
Nombreux sont les produits 
dans notre trousse de toilette. Et 
d’autant plus, si vous êtes une 
adepte du layering, consistant à 
appliquer plusieurs soins sur le 
visage successivement dans le 
bon ordre. Alors, si vous faites 
partie de cette team, vous vous 
êtes forcément déjà demandé 
s’il y avait un temps requis pour 
laisser poser votre soin. Dans 
une interview accordée au média 
Women’s Health, plusieurs 
dermatologues ont révélé les 
bonnes habitudes à adopter lors 
de sa routine skincare. On vous 
explique tout.

Est-ce qu’il faut attendre entre 

l’application de chaque produit 
cosmétique ?

Les dermatologues s›accordent 
à dire qu›il faut attendre au 
moins 30 à 60 secondes entre 
l›application de chaque produit 
cosmétique afin que ce dernier 
sèche entièrement avant 
l›application du suivant. «Cela 
garantit à tous les ingrédients 
d›être répartis uniformément», 
explique la dermatologue Emma 
Craythorne. Ce temps de séchage 
permet aussi de maximiser les 
effets des soins de votre routine 
beauté.

Le temps d›absorption des 
produits cosmétiques dépend 
de trois facteurs : le moment 
d›application, le type de peau et 
les actifs.

Les peaux irritées, grasses au 
pores dilatés et sèches absorbent 
plus rapidement les soins. «La 
peau irritée est plus perméable 
que la peau non irritée ; une 
peau grasse aux pores dilatés 
est plus perméable qu’une peau 
équilibrée ; la peau sèche est 
plus perméable que la peau 
saine, hydratée», indique la 
dermatologue Tina Meder. Ces 
indicateurs sont donc à prendre 
en compte pour votre temps 
d›attente entre l›application de 
deux produits cosmétiques.

La peau semble également 
absorber plus vite les actifs une 
fois la nuit tombée. «La peau la 
nuit est plus perméable que la 
peau le jour», ajoute Tina Meder.
Aussi, chaque ingrédient 

cosmétique a un temps de pose 
différent. Et oui, les produits 
à base d’eau ont une texture 
plus légère, ils peuvent donc 
être absorbés plus rapidement 
que les produits à base d’huile. 
Au niveau des ingrédients, «la 
caféine, la niacinamide, l›acide 
glycolique, la vitamine E, le 
rétinol ou l›acide rétinoïque 
font partie des ingrédients qui 
pénètrent le plus rapidement», 
explique la dermatologue Tina 
Meder.

Pour éviter ce temps d›attente 
entre chaque application lors 

de votre routine beauté, vous 
pouvez réduire le nombre de 
produits en éliminant les étapes 
superflues et en sélectionnant 
«des sérums contenant tous les 
ingrédients actifs dans un seul 
flacon, car ils ont été formulés 
pour fonctionner ensemble», 
conseille la dermatologue 
Emma Craythorne. Les risques 
en ne respectant pas ce temps 
de séchage ? Altérer l›efficacité 
de vos soins mais aussi que ces 
derniers boulochent, ce qui est 
très désagréable et peut parfois 
empêcher l›application du 
maquillage.

Routine de soins pour la peau 

combien de temps faut-il attendre entre chaque produit ?

Une dermatologue dévoile à quelle fréquence il faut 
changer sa taie d’oreiller pour éviter les boutons 

et imperfections



La 15ème édition du Festival 
national scolaire des clubs 
de recherche historique 

s’est ouverte lundi après-midi à 
la maison de la culture Mohamed 
Laïd Al Khalifa de Batna.

Présidée par le wali, Mohamed 
Benmalek, la cérémonie 
d’ouverture a donné lieu à 
un défilé des membres des 
délégations de 14 wilayas vêtus 
des costumes traditionnels des 
régions représentées.

Dans son intervention à 
l’occasion, le directeur local de 
l’éducation, Othmane Hmena, 
a indiqué que le festival placé 
sous le slogan «Ecrivez avec 
le sang des martyrs» consacre 
l’intérêt ancré pour la mémoire 
nationale et l’inculcation des 

valeurs nationales aux jeunes 
générations.

La rencontre consacre aussi, 
a-t-il ajouté, «le principe 
de communication entre les 
générations qui incite davantage 
les écoliers à s’intéresser à l’étude 
de l’histoire de sorte à renforcer 
la cohésion nationale et la fidélité 
envers le legs des Chouhada de la 
glorieuse révolution».

L’ouverture de la manifestation, 
qui se poursuivra au 27 juin en 
présence de moudjahidine de 
plusieurs wilayas, a été marquée 
par la présentation de chants 
patriotique et la distinction de 
travailleurs du secteur.

Les collégiens et lycéens membres 
des clubs scolaires de recherche 

historique rivalisent pour les 
prix des meilleurs reportages 
audiovisuels sur la révolution de 
libération de l’Algérie.

Des sorties vers les sites 
archéologiques et historiques 
seront organisées au profit des 
participants à ce festival annuel 
organisée par la direction locale 
de l’éducation avec l’objectif 
de faire connaitre aux élèves les 
gloires de la révolution libératrice 
et le faire avec le recours 
aux nouvelles technologies 
de l’information et de la 
communication (TIC) ainsi qu’à 
encourager les échanges et la 
compétition saine entre les élèves 
de différentes wilayas.

Le Commissariat du Festival 
international de la bande dessinée 
d’Alger (Fibda) a annoncé le début 
des inscriptions pour les concours 
nationaux et internationaux de la 
bande dessinée de la 16e édition 
(du 1 au 5 octobre 2024), destinés 
aux bédéistes professionnels et 
amateurs dans cinq catégories, 
sous le slogan «contes algériens».

Les demandes de candidature 
peuvent être déposées jusqu’au 
1er septembre, dans cinq 
catégories: auteur professionnel 
(international), meilleure 
projet de BD, meilleure BD 
pour jeunes, meilleure revue 
de BD (international), en sus 
du concours de BD «Nous 
sommes tous Ghaza», avec pour 

objet, la présentation d’oeuvres 
algériennes qui illustrent la 
souffrance du peuple palestinien 
à Ghaza et expriment la solidarité 
de l’Algérie avec la cause 
palestinienne.

La même source cite les conditions 
des concours nationaux: les deux 
concours du meilleur projet de BP 
et de la meilleure BD pour jeunes, 
sont destinés aux Algériens de la 
catégorie d’âge de moins de 16 
ans, qui doivent se conformer 
au thème «contes algériens», 
d’autant que «le participant doit 
dessiner des planches de BD qui 
relatent un conte sur l’Algérie, la 
culture et le patrimoine algériens, 
soit une comédie, imaginaire, 
tirés du patrimoine algérien ou un 

drame».

Quant au concours international 
du bédéiste professionnel, ajoute 
le communiqué, il est ouvert aux 
bédéistes professionnels algériens 
et internationaux passionnés de 
la culture algérienne, à condition 
que l’œuvre ait été publiée et 
éditée à partir de l’année 2020.

L’âge du participant à cette 
catégorie de la compétition n’étant 
pas fixé et les œuvres présentées 
peuvent être en langues nationales 
(arabe et amazighe) ou en langues 
étrangères (français, anglais...).

Sur la meilleure revue de BD, 
les organisateurs précisent qu’il 
s’agit d’un concours qui concerne 
les revues périodiques algériennes 

et étrangères et qui tendent à 
développer la BD.

Placée sous le slogan «Edition 
de jeunes», le 15e Fibda organisé 
du 5 au 8 octobre 2023, avait 

accueilli plus de 80 auteurs et 

éditeurs de plusieurs pays avec à 

l’honneur, le personnage iconique 

et historique du conte algérien 

«M’quidech».

Les enfants présents lundi à 
la Maison de la culture «Ali 
Souaïhi» de Khenchela ont 
agréablement accueilli le 
spectacle théâtral «Madinat El 
Alouane» présenté, lundi dans le 
cadre du 12ème Festival national 
de théâtre pour enfants.

Présenté devant une salle 
archicomble, le spectacle signé 
par l’association de promotion 
des activités juvéniles de la 
Maison de jeunes «Frères 
Zouaghi de Kaïs» (Khenchela) 
a été longuement applaudi par 
les jeunes spectateurs qui ont 

pris à la fin de la présentation 
des photos souvenirs avec les 
comédiens.

Mise en scène par Fayçal Attallah 
avec une musique de Fayçal 
Benabid, la pièce candidate 
pour le prix de «la Boucle 
d’or» a été interprétée par les 
jeunes Romaïssa Chaker, Zina 
Belaa, Houyam Chaker, Rahab 
Barkat, Rahma Barkat et Youcef 
Bensizerara.

L’œuvre relate le périple de deux 
jeunes filles invitées à participer 
à un concours organisé par 
la ville des Couleurs dont les 

lauréats iront vivre au palais du 
roi, tandis que ceux qui échouent 
seront chassés de la cité.

Le délai de trois jours fixé 
pour participer au concours 
s’écoule rapidement et les 
fillettes occupées pendant ce 
temps à changer leurs formes 
par les couleurs se retrouvent 
chassées de la cité et contraintes 
à regagner leurs maisons mais 
le hasard les place devant le roi 
qui leur accorde une seconde 
chance et leur explique que 
pour réussir au concours il faut 
changer les comportements vers 

le mieux et non pas les couleurs 
car la forme de l’homme 
demeure insignifiante devant ses 
comportements.

L’auteur de la pièce Youcef 
Bensizerara a déclaré à l’APS à 
la fin du spectacle que l’œuvre 
vise à développer le sens des 
vertus chez l’enfant, l’inciter à 
faire le bien et à accorder peu de 
valeur pour la forme extérieure 
ainsi qu’à corriger ses erreurs et 
en tirer constamment des leçons.

Ouvert dimanche à la maison de 
la culture «Ali Souaïhi», le 12ème 
Festival national de théâtre pour 

enfants connaît la présentation de 

trois pièces chaque jour en plus de 

multiples activités d’animation 

de proximité sur la place Abbas 

Laghrour de Khenchela et dans 

les communes d’El Mehmel, El 

Hamma, Chélia, Bouhmama, 

Ain Touila, Ouled Rechache, 

Metoussa, Baghaï et Babar.

Le Festival sera clôturé 

jeudi prochain au cours de la 

cérémonie d’annonce du lauréat 

de «la Boucle d’or».

Batna 

ouverture du Festival national scolaire des clubs 
de recherche historique

Fibda

 début des inscriptions pour les concours nationaux 
et internationaux

Khenchela

le spectacle «Madinat El Alouane» enchante les enfants
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La Qiddiya Investment 
Company a annoncé un 
nouveau centre dédié 

aux arts de la scène, qui vient 
s’ajouter au riche paysage 
culturel de l’Arabie saoudite.

Le centre, qui devrait attirer 
plus de 800 000 visiteurs par 
an, enrichira les attraits de 
la nouvelle ville de Qiddiya 
City. Selon un communiqué 
officiel, ce site contribuera à 
redéfinir l’expérience culturelle, 
tant pour les résidents que 
pour les visiteurs, grâce à son 
architecture, sa technologie de 
pointe et son engagement en 
faveur de l’innovation artistique.

Le dévoilement du centre fait 
suite à l’annonce d’autres 
attractions de divertissement, 
sportives et culturelles, 
comprenant notamment un 
quartier polyvalent de jeux et 
de sports, le stade multisports 
Prince Mohammed ben Salmane, 
une piste de sports automobiles, 
le parc à thème Dragon Ball, et 
Aquarabia, le premier parc à 
thème aquatique de ce type dans 
le Royaume.

Abdallah al-Dawood, directeur 
général de la Qiddiya Investment 

Company, souligne: «Qiddiya 
City est bien plus qu’un 
simple lieu de divertissement 
et de sports; elle est aussi 
pionnière dans la préservation 
et la promotion de la culture 
saoudienne. C’est pourquoi 
nous sommes ravis d’annoncer 
l’ajout du Centre des arts de 
la scène de Qiddiya à Qiddiya 
City. Ce dernier sera un phare 
de créativité et d’innovation qui 
propulsera le paysage culturel 
de l’Arabie saoudite vers de 
nouveaux sommets. Avec son 
design moderne révolutionnaire, 
sa technologie de pointe et son 
engagement à encourager les 
talents, le centre incarne l’esprit 
de Qiddiya City, un lieu où 
l’imagination n’a pas de limite.»

Le Dr Osama Ghanem al-
Obaidy, professeur à l’Institut 
de l’administration publique 
à Riyad,confie à Arab News: 
«Le nouveau Centre des arts 
de la scène représente une 
initiative culturelle significative 
qui contribuera à promouvoir 
la culture et le patrimoine 
saoudiens auprès des résidents 
et des visiteurs étrangers. Il 
offre une occasion unique de 
profiter toute l’année d’espaces 

communautaires, culturels et 
de divertissement, mettant en 
avant divers aspects de la culture 
saoudienne tels que la musique, 
la danse et les arts traditionnels.»

«Il servira également de plate-
forme aux personnes issues 
d’horizons culturels divers 
pour qu’elles puissent exprimer 
leurs talents à travers divers 
événements culturels», précise-
t-il.

Créativité 

Il ajoute que le centre témoigne 
de l’engagement de la ville 
à encourager la créativité 
et l’innovation, puisqu’il 

accueillera chaque année 
plus de 260 représentations et 
événements en salle et en plein 
air.

Doté de plus de 3 000 sièges 
répartis sur trois théâtres, il 
proposera des expériences 
immersives à 360 degrés, 
fusionnant des éléments 
physiques et numériques. Un 
amphithéâtre en porte-à-faux 
offrira des vues imprenables sur 
le plateau inférieur de la ville, 
tandis qu’un espace doté de 600 
sièges et totalement adaptable 
sera suspendu au-dessus.

Le centre servira d’incubateur 
pour les jeunes talents saoudiens, 

offrant des opportunités 

éducatives et des ressources 

pour favoriser l’émergence 

de la prochaine génération de 

scénaristes, de producteurs 

et d’acteurs. Il contribuera 

à stimuler la croissance 

économique en créant des 

milliers de perspectives de 

carrière dans les secteurs créatif 

et culturel.

Au-delà des espaces dédiés aux 

représentations, le centre se 

présentera comme un véritable 

pôle communautaire dynamique, 

invitant les résidents et les 

visiteurs à explorer diverses 

options de restauration, de 

commerces et de divertissements 

éducatifs. Un jardin sur le toit, 

des galeries d’art et des espaces 

verts viendront agrémenter 

l’expérience culturelle, le tout 

porté par une architecture 

emblématique, symbole puissant 

de l’identité citoyenne.

Sa harpe, incongrue à première 
vue entre basse et batterie, 
trouve sa place dès les premières 
notes: Sophye Soliveau, harpiste 
et chanteuse, fait partie des 
dix finalistes du prix musical 
Joséphine, alternative aux 
Victoires de la musique, grâce à 
son premier album, un «journal 
intime» où elle parle d’»amour».

La trentenaire rencontrée à Lille 
en juin, poursuit une tournée qui 
doit la mener à Rennes, Valence 
et Berlin en juillet avant de jouer 
au festival Jazz à la Villette le 4 
septembre à Paris.

Sur scène, elle oscille entre des 
solos voix et harpe aux tonalités 
de soul music intimiste et 
nostalgique, et des improvisations 
jazzy, embarquant parfois la salle 
comme un choeur de gospel.

Née en 1989 à Clamart, d’origine 
guadeloupéenne, elle grandit en 
région parisienne, entre les cours 
du conservatoire où elle rentre 
en CM2 et la culture musicale 
familiale, nourrie du R’nB prisé 
par sa fratrie et des cantiques 
adventistes que chantait sa 
maman.

«On écoutait beaucoup de 

musique ensemble», mais «il n’y 
avait pas forcément d’endroits où 
je pouvais faire des croisements 
entre ce que j’apprenais au 
conservatoire et ce que j’apprenais 
chez moi», se souvient-elle.

Fascinée par la voix d’une 
chanteuse lyrique amatrice 
entendue au centre social, elle 
prend des cours de chants avec 
une professeure particulière.

Elle poursuit sa formation grâce 
au conservatoire public de Bourg-

La-Reine - mais trop jeune pour le 
chant lyrique, elle jette son dévolu 
sur la harpe, instrument qui trônait 
au fond de l’appartement familial, 
mystérieusement cachée sous un 
drap.

Au conservatoire, elle découvre 
«une culture qui n’est pas vraiment 
la mienne». «J’ai bien senti que je 
n’étais pas à ma place», raconte 
la musicienne, se souvenant de 
réflexe «raciste» d’enseignants se 
tournant vers elle dès qu’étaient 

abordées des formes musicales 
associées à sa couleur de peau - 
gospel par exemple.

«Malaise»

Face au racisme, «on veut 
toujours inventer des excuses 
pour les gens, ce qu’ils font, ce 
qu’ils disent. Parce qu’on ne veut 
pas admettre qu’on est vraiment 
tombé dans ce monde-là, dans 
ce corps-là», explique Sophye 
Soliveau, se cachant derrière un 
éclat de rire sonore.

«Encore aujourd’hui, je suis dans 
le déni. (...) Mais il y a un malaise. 
Et ce malaise-là, il n’y a pas de 
mots dessus, du coup, ça met trop 
de temps à se défaire».

Il lui a fallu passer par un rejet 
du conservatoire, et même de la 
musique pour retrouver sa voie.

«Je n’avais plus de harpe. 
D’ailleurs, je n’ai jamais possédé 
de harpe, ce qui est un signe de 
quelque chose», souligne-t-elle. 
«J’ai arrêté pendant longtemps», 
puis «j’ai recommencé à chanter 
parce que c’est mon premier lien 
avec la musique».

Son premier album, humblement 
intitulé «Initiation», sorti en 

2024 après une campagne de 
financement participatif, est écrit 
comme un «journal intime», 
composé la nuit sur une harpe 
louée à un voisin.

Pas de message politique au 
premier degré: «mon projet parle 
d’amour», dit-elle.

Elle revendique l’influence 
des légendes de la musique 
afro-américaine comme Tracy 
Chapman ou les pionnières du 
renouveau de la soul à la fin des 
années 90 Angie Stone et Erykah 
Badu, mais aussi du compositeur 
et pianiste français Francis 
Poulenc.

Au Lille Piano(s) Festival, elle a 
conquis le public avec «Leave», 
Partir, un morceau qui parle à la 
fois d’une rupture amoureuse 
et de la question qui se pose 
lorsqu’on est noir dans une France 
où l’extrême droite est en plein 
essor, une situation qui lui «serre 
le ventre».

Partir, «la question, c’est juste 
quand» et «où ? Où est-ce qu’on 
va aller. Où est-ce que je suis chez 
moi ?»

Qiddiya annonce la création d’un nouveau centre dédié 
aux arts de la scène

Les cordes sensibles de Sophye Soliveau, harpiste soul
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En attendant sa tournée mon-
diale qui commencera en Amé-
rique du Nord à partir d’octobre 
2024, un documentaire lui est 
consacré, «Let the Canary Sing», 
disponible sur Paramount+.

Ses tubes au succès planétaire 
ont fait d’elle une icône punk et 
féministe : aujourd’hui âgée de 
71 ans, Cyndi Lauper, l’inter-
prète de Girls Just Wanna Have 
Fun (1983), a décidé qu’il était 
temps de dire adieu. Ses adieux, 
c’est en musique qu’elle compte 
les faire, avec une tournée mon-
diale qui commencera en Amé-
rique du Nord, à partir d’octobre, 
avant de gagner l’Europe en 
février, annonce-t-elle à l’AFP. 
Elle sera l’Accor Arena de Paris 

le 28 février.

Pour des générations d›hommes 
et de femmes, elle est restée 
la femme à la longue crinière 
blonde et à l›attitude irrévéren-
cieuse. Au total, elle a vendu 
plus de 50 millions d›albums 
grâce à des succès comme Time 
After Time et True Colors. Plus 
discrète ces dernières années, 
elle avait remporté en 2013 le 
Tony Award (récompensant le 
théâtre américain) pour la bande 
originale de la comédie musicale 
de Broadway Kinky Boots.

«Je n›ai pas gagné beaucoup 
de Grammy, probablement 
parce que je n›ai jamais compté 
jusqu›à 10 avant de parler - peut-
être que cela aurait été une bonne 

idée», a-t-elle répondu à l’AFP. 
Et à ceux qui pensent que ses 
tubes ne sont plus dans l›air du 
temps en concert, Cyndi Lauper 
répond «ce que les gens viennent 
vraiment chercher, c›est un goût 
du passé. Ils veulent entendre ce 
dont ils se souviennent.»

L’annonce de cette tournée 
d›adieu coïncide avec le lance-
ment d’un documentaire sur la 
carrière de Cyndi Lauper. Intitu-
lé Let the Canary Sing, il revient 
sur la vie, le style unique et la 
carrière fulgurante de la chan-
teuse dans les années 80. Le film 
est disponible depuis mercredi 5 
juin sur la plateforme de strea-
ming Paramount+.

Trois jeunes femmes d’une ving-
taine d’années jouant du heavy 
metal, parlant d’égalité des 
sexes et de paix: Voice of Bace-
prot, remarqué bien au-delà des 
frontières, est le premier groupe 
indonésien à se produire cette 
semaine au prestigieux festival 
anglais de Glastonbury.

Après des débuts modestes dans 
leur petite ville de l’ouest de 
Java, les trois jeunes femmes 
qui revendiquent leur religion 
et portent le hijab sur scène, se 
sont fait connaître grâce à leurs 
reprises du groupe américain 
Rage Against the Machine pos-
tées sur YouTube.

Et quand elles ont appris en mars 
qu’elles étaient conviées à Glas-
tonbury, aux côtés de têtes d’af-
fiche comme Coldplay et Dua 
Lipa, elles n’y croyaient pas.

«Honnêtement, Glastonbury ne 

figurait pas sur notre liste de 
souhaits parce que nous pensons 
que c’est un rêve trop ambi-
tieux», confie à l’AFP la bat-
teuse Euis Siti Aisah, 24 ans.

«J’y crois encore à moitié. C’est 
pourquoi nous continuons à vé-
rifier s’il s’agit du Glastonbury 
officiel ou si quelqu’un nous a 
fait une blague», ajoute la jeune 
femme interviewée le week-end 
dernier, juste avant un concert à 
Jakarta.

Ce n’est pas un rêve: le groupe 
composé de Firda Kurnia à la 
guitare et au chant, Widi Rah-
mawati à la basse et Euis à la 
batterie sera bien le premier 
groupe indonésien de l’histoire 
à se produire à Glastonbury, 
l’un des plus grands festivals au 
monde créé en 1970 dans le sud-
ouest de l’Angleterre.

Dans un pays où les concerts de 

heavy metal et de hard rock réu-
nissent des milliers de fans, le 
trio, avec ses messages de paix 
et d’égalité des sexes, brise les 
stéréotypes au sein d’une société 
indonésienne dominée par les 
hommes.

Pour Firda, le succès grandis-
sant du groupe signifie que sa 

musique peut toucher plus de 
gens. Mais la rançon de cette 
gloire naissante, c’est que leur 
vie est désormais scrutée par des 
fans «obsédés» qui vont jusqu’à 
essayer de les rencontrer chez 
elles.

Bien que le groupe ait déjà effec-
tué une tournée aux Etats-Unis 

et en Europe, Euis confie être 
«anxieuse» avant leur premier 
concert en Grande-Bretagne.

Leur renommée est telle que 
Flea, membre du groupe amé-
ricain Red Hot Chili Peppers, 
considéré comme l’un des plus 
grands bassistes de tous les 
temps, a un jour tweeté qu’il 
«aimait beaucoup» Voice of 
Baceprot.

Leur plus grand succès à ce jour, 
«God, Allow Me (Please) to Play 
Music» («Dieu permets-moi, s’il 
te plaît, de jouer de la musique») 
aborde la question de l’égalité et 
a dépassé le million de streams 
sur Spotify.

Les conservateurs musulmans 
indonésiens ne se privent pas 
de critiquer le groupe féminin, 
portant par ailleurs un jugement 
sur leurs vêtements qu’ils 
considèrent inappropriés.

Connu à Hollywood pour 
quelques seconds rôles, 
notamment dans Pirates 

des Caraïbes, le surfeur Tamayo 
Perry a été tué, dimanche 23 juin, 
lors d’une attaque de requin sur 
l’archipel américain d’Hawaï, 
selon les autorités locales.

Figure de l’île d’Oahu, ce sau-
veteur professionnel de 49 ans 
surfait sur la plage de Malaeka-
hana lorsqu’il a été attaqué par 
un squale à la mi-journée. Les 
secours ont été appelés «pour 
un surfeur mortellement blessé 
après une attaque de requin», a 
expliqué Shayne Enright, une 
responsable locale, lors d’une 
conférence de presse.

Son corps a été «ramené sur la 
plage» et il a été déclaré mort 
sur le sable, a-t-elle expliqué. 

«Tamayo était un marin légen-
daire», a salué le maire d’Hono-
lulu, Rick Blangiardi, en déplo-
rant une «perte tragique». 

Cet ancien surfeur professionnel 
s’était fait un nom au tournant 
des années 2000 comme l’un des 
spécialistes de Pipeline, l’une 
des vagues les plus dangereuses 
du monde et véritable Mecque 
du sport, sur le fameux «North 
Shore» d’Oahu. 

De Hawaï à Hollywood 

Cette notoriété lui avait notam-
ment permis de faire une appa-
rition dans le film de surf Blue 
Crush (2002).

Une incursion à Hollywood qui 
lui avait ensuite permis de dé-
crocher d›autres second rôles, 
notamment dans Charlie›s An-

gels : Les Anges se déchaînent 

! (2003), dans la série Hawaii 

Five-O (2011) et dans le qua-

trième volet de la saga Pirate des 

Caraïbes (2011).

Les attaques de requin sont un 

risque connu à Hawaï, mais 
elles sont rarement fatales : sur 
81 «incidents» impliquant des 
surfeurs, nageurs ou plongeurs 
recensés ces dix dernières an-
nées, seules cinq personnes sont 
mortes selon une liste des auto-
rités. 

Un nombre significatif de 
morsures de requin dans le 
monde sont dues à une «erreur 
d›identification», selon une 
étude publiée en 2021 dans la re-
vue de la Royal Society. Autre-
ment dit, les requins s›en prenant 
à des surfeurs ou des baigneurs 
ont une vue si mauvaise qu›ils 
les confondent probablement 
avec leurs proies habituelles, 
comme les otaries.

Tamayo Perry, surfeur et acteur de «Pirates 
des Caraïbes», tué par un requin à Hawaï

Tournée d’adieu de la chanteuse Cyndi Lauper

Voice of Baceprot, un groupe heavy metal indonésien 
féminin pour une première à Glastonbury
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L’Algérie a décroché 
la 1ère place aux 
niveaux africain 

et arabe dans le classement 
mondial du Times Higher 
Education Impact Rankings 
2024, a indiqué mercredi un 
communiqué du ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique.
«2152 établissements 
universitaires de 124 pays, 
dont 54 établissements 
algériens, ont été classés, ce 
qui représente une évolution 
par rapport à l’édition de 
2023, où 12 établissements 
d’enseignement supérieur 

algériens avaient été classés, 
permettant à l’Algérie 
d’occuper la première 
place du classement aux 

niveaux maghrébin, africain 
et arabe, en termes de 
nombre d’établissements 
d’enseignement supérieur 

classés», a précisé la même 
source.
«L’université d’Oum El-
Bouaghi a, ainsi, décroché 
la première place au niveau 
national (401-600 au niveau 
mondial), ce qui reflète le 
souci du secteur d’améliorer 
la position des établissements 
d’enseignement supérieur 
nationaux, dans les différents 
classements mondiaux, et 
d’oeuvrer à la mise en place 
des mécanismes adéquats 
en vue de promouvoir la 
visibilité de ces établissements 
universitaires à l’échelle 
internationale», a ajouté le 

communiqué.
Pour rappel, les résultats du 
classement «Times Higher 
Education Impact Rankings 
2024», ont été publiés, 
mercredi. Il s’agit de tableaux 
de performance évaluant la 
contribution des universités 
à la réalisation des (17) 
Objectifs de Développement 
Durable, outre la 
classification de l’impact 
général des universités sur la 
base d’indices d’évaluation 
à travers (4) domaines, 
à savoir, la recherche, 
la communication, la 
supervision et l’enseignement.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune a affirmé, lundi 
à Alger, la disponibilité de 
l’Algérie à envoyer des 
hôpitaux de campagne à 
Ghaza, sur fond du génocide 
perpétré par l’entité sioniste 
contre le peuple palestinien 
sans défense.
Visitant le stand de 
l’Etablissement central 
de construction (ECC) 
relevant de la Direction 

des fabrications militaires 
(DFM) du ministère de la 
Défense nationale, lors de son 
inauguration de la 55e édition 
de la Foire internationale 
d’Alger (FIA), le président 
de la République a affirmé 
que l’Algérie» est déterminée 
à réaliser deux (2), voire 
trois (3) hôpitaux au profit 
de la bande de Ghaza, dans 
les plus brefs délais, en vue 
d’aider les équipes médicales 
sur place et leur permettre 
de soigner les blessés, sur 

fond du génocide perpétré 
par l’entité sioniste contre la 
bande».
Le représentant du ministère 
de la Défense nationale a, 
de son côté, indiqué que 
l’hôpital de campagne, dont 
la réalisation pourrait prendre 
de 10 à 15 jours, comprendra 
une salle aménagée destinée 
à la chirurgie et à la 
stérilisation, ajoutant que 
l’hôpital sera doté de tous 
les équipements médicaux de 
pointe.

Le ministère des 
Moudjahidine et des 
Ayants-droit a organisé, 

lundi, à Alger une cérémonie en 
l’honneur de 38 moudjahidine 
condamnés à morts durant 
la Guerre de libération 
nationale, et ce à l’occasion 
de la commémoration de 
l’anniversaire de la mort en 
martyr d’Ahmed Zabana, 
premier chahid guillotiné.
Le ministre des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, M. 
Laïd Rebiga, a présidé cette 
cérémonie qui s’est tenue au 
Cercle national de l’Armée 
à Beni-Messous (Alger), en 
présence de représentants 
d’instances et d’organisations 

de la société civile, de la 
famille révolutionnaire, et de 
Moudjahidate et Moudjahidine.
Rebiga a affirmé dans une 
déclaration à l’APS que la 
rencontre avec les moudjahidine 

vivants «est l’occasion 
d’évoquer la mémoire d’un 
grand révolutionnaire Ahmed 
Zahana, dit Zabana, et son 
parcours combattant».
Il a souligné que «l’Algérie 

est riche en événements et en 
journées symboles que nous 
commémorons en consécration 
des valeurs de notre nation et 
en consolidation des principes 
de sa mémoire, ce qui est à 
même de renforcer le sentiment 
de reconnaissance chez les 
futures générations pour nos 
glorieux martyrs et valeureux 
moudjahidine, ainsi que leur 
patriotisme pour poursuivre 
le processus d’édification du 
pays qui a connu au cours de 
ces dernières années et sous 
la conduite du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, un bond remarquable 
dans divers domaines», a-t-il 
ajouté.

De son côté, le président de 
l’Association nationale des 
anciens condamnés à mort, 
Mustapha Boudina, a salué 
l’initiative du ministère des 
Moudjahidine.
Boudina a souligné que 
l’édification de l’Algérie 
nouvelle doit se faire avec le 
concours de la masse populaire, 
appelant tous les Algériens à 
unifier les rangs, et à soutenir le 
Président de la République, et 
son programme.
Les moudjahidine honorés 
ont reçu des médailles et 
des attestations d’honneur 
en reconnaissance de leurs 
sacrifices pour une Algérie libre 
et digne.

Times HigHer educaTion impacT rankings 2024:

L’Algérie décroche la 1ère place aux niveaux africain et arabe au 
nombre de d’établissements d’enseignement supérieur classés 

Le président de la République affirme la disponibilité de 
l’Algérie à envoyer des hôpitaux de campagne à Ghaza

guerre de libéraTion naTionale :

Cérémonie en l’honneur des 38 moudjahidine condamnés à mort


